
AComissão de Desen-
volvimento Econô-
mico e Turismo da

Assembleia reuniu-se, on-
tem pela manhã, para  esco-
lher os integrantes do biênio
2013/2015. Os deputados
Leonardo Dias (PSB) e Adal-
to Santos (PSB) foram recon-
duzidos aos cargos de presi-
dente e de vice, respectiva-
mente. À tarde, foi a vez da
Comissão de Assuntos Inter-
nacionais reeleger o deputado
Pastor Cleiton Collins (PSC)
para coordenar o colegiado.
O vice é Ossesio Silva (PRB).
Em seguida, as duas Comis-
sões traçaram metas.

“Teremos muitos desa-
fios devido ao crescimento

de Pernambuco. A Copa das
Confederações e a do Mun-
do, em 2013 e 2014; empre-
endimentos como a Fiat e a
Hemobrás e vários parques
industriais são exemplos.
Promoveremos reuniões e
audiências públicas para
que a Casa participe, junta-
mente com a população,
dessas decisões”, destacou
Leonardo Dias. 

De acordo com o Regi-
mento Interno da Casa, é
de competência do cole-
giado de Desenvolvimento
Econômico opinar sobre
matérias relacionadas à
ordem econômica, política
industrial; comercial, agrí-
cola e mineral; proprieda-

de industrial e sua prote-
ção; política e sistema es-
tadual de metrologia, nor-
matização e qualidade in-
dustrial; comércio interes-
tadual e política de impor-
tação e exportação; políti-
ca e sistema estadual de tu-
rismo, exploração das ati-
vidades e dos serviços tu-
rísticos, entre outras. 

Cleiton Collins ressaltou
a importância de Assuntos
Internacionais visitar as
multinacionais que estão se
instalando em Pernambuco,
a fim de conhecer progra-
mas sociais e ambientais, e
dar continuidade ao convê-
nio de Cooperação Interins-
titucional entre a Sociedade

Consular de Pernambuco e a
Assembleia Legislativa, fir-
mado em 2012. O acordo
possibilita  a participação
dos parlamentares em reu-
niões ordinárias e encontros
para debater o comércio ex-
terior do Estado. 

Também estão previstas
audiências com a Polícia
Federal para tratar o tráfico
internacional de drogas.
“Vamos nos debruçar sobre
vários assuntos no decorrer
dos dois próximos anos”,
comentou Collins, acres-
centando que a Comissão
também ficará atenta aos
crimes cometidos em sites
de relacionamentos na in-
ternet.  
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Para celebrar os dez anos do Projeto Alepe
Cultural/Música, o Balé Popular do Recife se

apresenta, gratuitamente, na próxima segunda-feira
(25), com o Espetáculo Nordeste - a Dança do
Brasil. A edição especial será realizada em um palco
armado, no pátio do Palácio Joaquim Nabuco, às
18h. Ontem, o primeiro vice-presidente da Casa,
Marcatônio Dourado, parabenizou a Assistência de
Comunicação pela viabilização do projeto. Mais
detalhes da edição especial o leitor confere no
Diário Oficial de sábado (23).

Projeto Alepe Cultural/Música
JOÃO BITA

Colegiados definem novos
integrantes e agenda de trabalho

PROPOSTAS - Desenvolvimento Econômico reelegeu Leonardo Dias (D) para coordenar ações. Em Assuntos Internacionais, Cleiton Collins (2º à dir.) foi reeleito

Infraestrutura e comércio exterior devem mobilizar atuação dos integrantes

ROBERTO SOARESRINALDO MARQUES

COMISSÃO DE ASSUNTOS INTERNACIONAIS

Titulares: Presidente: Pastor Cleiton Collins (PSC); Vice:
Ossesio Silva (PRB); Júlio Cavalcanti (PTB); Ramos
(PMN) e Zé Maurício (PP). 
Suplentes:  Adalberto Cavalcanti (PHS), Ângelo Ferreira
(PSB), Eduardo Porto (PSDB), Sílvio Costa Filho (PTB),
e Teresa Leitão (PT).

COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO E TURISMO

Titulares: Presidente: Leonardo Dias (PSB); Vice:  Adalto
Santos (PSB); Zé Maurício (PP); Vinícius Labanca (PSB)
e Tony Gel (DEM).
Suplentes: Julio Cavalcanti (PTB), Everaldo Cabral
(PSD), Betinho Gomes (PSDB), Isabel Cristina (PT) e
Ricardo Costa (PTC). 
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Com um discurso marcado
pela emoção, a deputada
Raquel Lyra (PSB) prestou,
ontem, uma homenagem
póstuma ao tio, o ex-
ministro da Justiça e ex-
deputado federal e estadual
Fernando Lyra. O político
faleceu na última quinta-fei-
ra (14), vítima de uma car-
diopatia, e deixou como le-
gado a luta pela redemocra-
tização do País. “Tive o pri-
vilégio da convivência. Ele
foi meu conselheiro e gran-
de incentivador. Uma pode-
rosa mistura de tio, pai e pa-
drinho político”, lembrou. 

Fernando Lyra era reci-
fense, mas foi criado em Ca-
ruaru, onde estudou e se
formou em Direito. Elegeu-
se deputado estadual, pela
primeira vez.  em 1966, aos

28 anos. Depois, foi deputa-
do federal por sete vezes

consecutivas. Entre 1985 e
1986, atuou como ministro
da Justiça. “Foram anos
dedicados à causa pública”,
acrescentou. A parlamentar
comentou que Lyra era dono
de personalidade forte. Du-
rante o pronunciamento, a
socialista leu trechos de ar-
tigos escritos após a morte
do político, como o do
senador Cristovam Buarque
e o da jornalista Eliane Can-
tanhede. 

Em apartes, Terezinha
Nunes e Betinho Gomes,
ambos do PSDB. André
Campos (PT), Waldemar
Borges (PSB), Raimundo
Pimentel (PSB) e Zé Mau-
rício (PP) ressaltaram o
caráter e o carisma de Lyra.
“O ex-ministro resgatou a
democracia para a imprensa

brasileira”, reforçou Tere-
zinha, referindo-se ao fim
da censura no País,  durante
o período em que ele ad-
ministrava o Ministério da
Justiça. 

“Foi um grande político
que marcou a história de
Pernambuco e do Brasil”,
observou Gomes. “Maior
orador de palanque que já
vi”, ponderou Campos. Pa-
ra Borges, “era admirável
sua capacidade de afirmar
posição, sem que isso ma-
culasse as relações pes-
soais”. “Conseguiu manter
coerência absoluta. Com
suas ideias e propósitos,
serviu de inspiração”, des-
tacou Pimentel. “A demo-
cracia não pode ser disso-
ciada de Lyra”, reforçou Zé
Maurício. 
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Atomada de decisões
do Complexo Por-
tuário de Suape pode

ficar nas mãos do Governo
Federal, caso a Medida Pro-
visória (MP) no 595/2012,
em discussão no Congresso
Nacional, seja aprovada. A
iniciativa prevê a regula-
mentação da exploração de
portos e instalações portuá-
rias em todo o Brasil. Em
discurso no Plenário, a
deputada Terezinha Nunes
(PSDB) e o deputado Ri-
cardo Costa (PTC) se po-
sicionaram contrários à MP.
Caso a iniciativa seja aca-
tada, a Secretaria Especial
de Portos (SEP), a Agência
Nacional de Transportes
Aquáticos (Antaq) e a Em-
presa de Planejamento e Lo-
gística (EPL) serão as res-
ponsáveis pelos empreen-
dimentos.

“Sabemos que o Com-
plexo foi construído quase
em sua totalidade com in-
vestimento pernambucano.
Por mais de 30 anos, o Es-
tado tirou recursos de outras
áreas para construir Suape e,
hoje, vê-se na iminência de

perder a administração”,
ponderou a tucana. Já Costa
lamentou que “Pernambuco
seja penalizado pela com-
petência e eficácia”. “Sem
Suape, perde-se um dos ins-
trumentos mais importantes
de ação na área econômica.” 

A parlamentar ainda ci-
tou a Coluna JC Negócios,
do Jornal do Commercio

(JC), na qual o jornalista
Fernando Castilho informa
que Suape foi eleito, várias
vezes, o melhor terminal
portuário do País. Também
registrou um apelo ao go-
vernador Eduardo Campos
para que se pronuncie sobre
o fato “com urgência”. A
tucana informou que, na
condição de presidente da

Comissão de Ciência, Tec-
nologia e Informática, irá
provocar audiência pública
para tratar o assunto. “Nem
sempre os interesses do Es-
tado são os mesmos da Fe-
deração. Pernambuco não
pode ficar calado.” 

Ricardo Costa declarou
que encaminhou um reque-
rimento manifestando pro-

testo à MP. “Considero-a le-
siva aos interesses pernam-
bucanos e, se concretizada,
nos colocará à mercê de um
destino imposto alheio a
nossa vontade política, sem
a decisão democrática e so-
berana do nosso povo.” Ele
ainda parabenizou matéria
do JC e a Coluna Fogo Cru-
zado, da Folha de Pernam-
buco, que abriu espaço para
a opinião do ex-governador
Roberto Magalhães, tam-
bém contrário à medida. 

Ambos os parlamentares
fizeram comparação do caso
com a cessão da adminis-
tração da Companhia Hidro
Elétrica do São Francisco
(Chesf) para o Executivo
Federal. “Na época, Dilma
estabeleceu que a Eletrobrás
(Centrais Elétricas Brasilei-
ras) concentrasse os recur-
sos das hidroelétricas e, ho-
je, está mergulhada num
processo de redução de fun-
cionários”, lamentou Tere-
zinha. O deputado lembrou
que as decisões administra-
tivas e logísticas foram
transferidas “de Pernambu-
co para a Eletrobrás, in-

clusive sua receita superavi-
tária”.

Em aparte à tucana, o líder
da Oposição, Daniel Coelho
(PSDB), afirmou que a dis-
cussão deve ser aprofundada.
“Não é questão política, mas
a defesa dos direitos de Per-
nambuco”. Tony Gel (DEM)
ressaltou: “Além de perder-
mos autonomia no manejo
da administração, o Estado
sofrerá prejuízo quanto à
agilidade”. Betinho Gomes
(PSDB) apontou que é im-
portante levantar os impactos
para a economia. “Suape é o
principal ativo econômico
pernambucano”. 

O pronunciamento de
Costa foi respondido pelo
líder do Governo, Waldemar
Borges (PSB), e por Gomes.
Para Borges, é preciso evitar
precipitações. “Todos os
Governos pernambucanos
investiram em Suape, mas
este investiu mais que todos
juntos e não vai deixar que
assunto passe despercebi-
do”, enfatizou. Betinho Go-
mes argumentou que “não
há precipitação, mas preo-
cupação”. 

Reações à MP que pretende transferir
para a União o controle de Suape

Proposta tramita no Congresso. Deputados temem perdas para Pernambuco

Discurso emocionado marca mais
uma homenagem a Fernando Lyra

SOBRINHA - Raquel Lyra

JOÃO BITA

BRASÍLIA - Terezinha Nunes e Ricardo Costa querem mobilizar políticos e sociedade
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In memoriam

A irrigação em áreas de
rios perenes pode ser uma al-
ternativa para amenizar os
efeitos da estiagem. Ontem, o
deputado Rodrigo Novaes
(PSD) voltou a comentar so-
bre a seca e solicitou à Celpe
e ao Governo do Estado sub-
sídios para instalar medidores
dupla tarifa de energia elétri-
ca, em comunidades agríco-
las. O objetivo é baratear a
conta de energia elétrica. “O
equipamento possibilita a
cobrança da chamada tarifa
verde, gerando uma economia
de até 70% em determinados
horários“, explicou.

O aparelho, de acordo com
Novaes, custa R$ 2 mil e mui-
tos não têm condições de
adquirir. “Em áreas de água
perene, como às margens do
Rio Pajeú, no trecho que corta
Floresta, o agricultor vê o
manancial seguir e não con-
segue produzir devido ao alto

custo da energia para  bom-
bear a água”, detalhou.

Em visita ao Interior, em
companhia do secretário esta-
dual de Agricultura, Ranílson
Ramos, o parlamentar disse
que a situação é bastante difí-
cil, “entretanto, o Executivo
Estadual enfrenta o problema
com determinação”. Foi con-
tabilizada a perfuração de 1,8
mil poços nas regiões mais
críticas. 

Rio perene pode facilitar à
irrigação durante a seca

SUGESTÃO - Novaes

JOÃO BITA

Semiárido



Fraternidade e Juventu-
de é o tema da Cam-
panha da Fraternidade

de 2013. O assunto pautou a
primeira audiência pública
do ano da Comissão de Cida-
dania e Direitos Humanos da
Assembleia Legislativa de
Pernambuco. O encontro,
proposto pela deputada Tere-
zinha Nunes (PSDB), foi
realizado no auditório da Ca-
sa Joaquim Nabuco, ontem
pela manhã, e apontou su-
gestões que levem aos jovens
os conceitos de fé, amor e
bem comum. O colegiado é
presidido pelo deputado
Betinho Gomes (PSDB).

O presidente da Comis-
são Arquidiocesana para a
Juventude, padre Gimesson

Silva, representou o arce-
bispo de Olinda e Recife,
Dom Fernando Saburido e
comentou que “o objetivo  é
enxergar a realidade, enten-
dê-la e conscientizar a ju-
ventude sobre a importância
da vida”. Para o coordena-
dor da Comissão da Juven-
tude do Vicariato Olinda,
Antônio Gomes, a temática
da 49a Campanha da Fra-
ternidade ressalta o fortale-
cimento e a evangelização
dessa parcela da sociedade.

Membro da Comissão de
Direitos Humanos da
OAB/PE, Adeíldo Nunes
representou o presidente da
entidade, Pedro Henrique
Alves, e registrou que o ór-
gão estará atento à violação

dos direitos humanos. “A
religiosidade é uma aliada
na recuperação de pessoas
que cometeram delitos. Es-
tatísticas comprovam que
80% dos que se recupera-
ram foram influenciados
pela fé em Deus”, frisou. 

A Jornada Mundial da
Juventude, que acontece de
23 a 28 de julho, no Rio de
Janeiro, também foi desta-
cada por Terezinha Nunes.
“As igrejas têm auxiliado
na recuperação de depen-
dentes químicos. O poder
público precisa incorporar
essa experiência para lutar
de maneira mais eficaz con-
tra esse mal”, relatou. 

A parlamentar ainda
apresentou números preo-

cupantes. De acordo com
dados do Ministério da Jus-
tiça, só em 2010, foram as-
sassinados 546 jovens em
Pernambuco.

Para o deputado Betinho
Gomes, é fundamental o en-
gajamento da Alepe. “É pre-
ciso garantir aos jovens o
direito de discutir iniciati-
vas e levar às autoridade
competentes sugestões para
ações efetivas de combate
às drogas”, registrou. Tam-
bém participaram do debate
o ex-vereador Josenildo Si-
nésio e o vice-prefeito do
município de Abreu e Lima,
Josias Pereira de Azevedo,
além de representantes de
entidades religiosas e rela-
cionadas ao tema. 
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Direitos Humanos apoia
Campanha da Fraternidade 2013

MESA - Deputado Betinho Gomes (centro) preside colegiado. A audiência pública foi proposta por Terezinha Nunes

JARBAS ARAÚJO

O acidente envolvendo o
jovem de 19 anos, Lucas de
Freitas Lyra, baleado na
cabeça durante confronto
entre torcidas organizadas
do Náutico e do Sport, nos
Aflitos, no último sábado
(16), levou o deputado An-
tônio Moraes (PSDB) à tri-
buna da Casa Joaquim Na-
buco. O parlamentar de-
bateu a segurança nos cen-
tros esportivos do Estado. 

“O que aconteceu foi
uma tragédia anunciada. A
violência é constante nos
entornos dos locais onde se
realizam as partidas de
futebol”, registrou o tucano,
acrescentando que a venda

de bebidas alcoólicas nas
proximidades dos estádios
pode ter motivado o ocorri-
do. Moraes ainda enumerou
as Avenidas Beberibe, Ab-
dias de Carvalho e Agame-
non Magalhães como pon-
tos tradicionais de agressão
entre torcidas.  

“Muitas pessoas discu-
tem o tema, mas não conhe-
cem a realidade dos jogos
porque não comparecem
aos estádios”, lamentou o
parlamentar ao cobrar me-
didas efetivas do Ministério
Público (MP), da Federação
Pernambucana de Futebol
(FPF) e das Polícias Civil e
Militar.

Falta de segurança nos estádios
facilita ação das torcidas

JOÃO BITA

Futebol

PROVIDÊNCIAS - Moraes ocupou tribuna da Alepe

Com a promessa de
retirar mais de 22 milhões
de pessoas da extrema
pobreza no Brasil, desde
2011, a presidente da Re-
pública, Dilma Rousseff
(PT), ampliou o Programa
Brasil sem Miséria, na
última terça-feira (19). A
medida objetiva elevar o
valor do Bolsa Família
recebido por cerca de 2,5
milhões de cadastrados
que ainda possuem renda
familiar abaixo de R$
70,00 mensais. O bene-
fício começa a ser repas-
sado em março e a am-
pliação representará R$
773 milhões somente este
ano. Na Assembleia Le-
gislativa, a iniciativa foi
comemorada pela depu-
tada Teresa Leitão (PT). 

“Nosso Governo tem
sido muito criticado em
relação à política econô-
mica, mas essas medidas
são indispensáveis para o
País alcançar metas e se
inserir em patamares de-

sejáveis de desenvolvi-
mento”, observou a par-
lamentar, lamentando que
cerca de 700 mil pessoas
ainda estejam fora do
cadastro único para pro-
gramas sociais do Execu-
tivo Federal. 

No Plenário, leu partes
do discurso de Dilma
proferido na ocasião. Te-
resa destacou o trecho:
“Nessa sala eu já assinei
vários atos. Já tive a hon-
ra e a alegria de parti-
cipar de vários impor-
tantes lançamentos, vá-
rias importantes ativida-
des para o País e para
diferentes setores sociais
do Brasil. Mas, eu tenho
certeza de que nenhum
deles tem a força sim-
bólica, a marca histórica
e o efeito imediato desse
ato que  hoje assino. Com
ele, o Brasil vira uma
página decisiva na longa
história, na nossa longa
história de exclusão so-
cial.”

Aumento do
valor do Bolsa
Família recebe

elogios

JOÃO BITA

Social

DECISÃO FEDERAL - Teresa Leitão comentou

Foco escolhido pela Igreja Católica é a juventude
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RESOLUÇÃO Nº 1157, DE 20 
DE FEVEREIRO DE 2013.

Concede licença em caráter Cul-
tural ao Deputado Diogo Moraes.

A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

R E S O L V E:

Art. 1° Fica concedida licença em caráter cultural nos termos do
inciso I, do art. 32, do Regimento Interno, ao Deputado Diogo
Moraes, no período de 15 a 24 de fevereiro de 2013, quando estará
viajando aos Estados Unidos da América, sem ônus para esta Casa.

Art. 2° Apresente Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Palácio Joaquim Nabuco, Recife, 20 de fevereiro do ano de
2013, 196º da Revolução Republicana Constitucionalista e 191º

da Independência do Brasil.

GUILHERME UCHÔA
Presidente

ATO Nº 1667/13
O PRESIDENTE DAASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE
PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no
Ofício nº 003/2013, do Deputado Leonardo Dias,
RESOLVE: exonerar KARLA CRISTINA BALBINO ARAÚJO, do
cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC,
nomeando para o referido cargo, LUIZ FÁBIO SILVA, atribuindo-lhe
a gratificação de representação de 108% (cento e oito por cento),
nos termos da Lei n.º11.614/98, com as alterações que lhes foram
dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03 e 13.185/07.

Sala Torres Galvão,  31 de janeiro de 2013.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

Oitava Reunião Ordinária da Terceira Sessão Legislativa
Ordinária da Décima Sétima Legislatura, realizada em 21 de
fevereiro de 2013, às 10:00 horas.

Ordem do Dia

Discussão Única do Projeto de Resolução n° 1284/2013
Autora: Mesa Diretora

Concede licença em caráter Cultural ao Deputado Júlio Cavalcanti,
no período de 15 a 23 de fevereiro de 2013, quando estará viajando
à França, sem ônus para esta Casa.

(Parecer da Mesa Diretora nº 3669)

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5582/2013
Autor: Dep. Antônio Moraes

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Cultura, ao
Superintendente do IPHAN/ Pernambuco e ao Prefeito da Cidade de
Timbaúba no sentido de encontrarem uma solução urgente, que
possibilite a restauração do Cineteatro Recreios Benjamim da cidade
de Timbaúba. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5583/2013
Autor: Dep. Pedro Serafim Neto

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos
e Energéticos e ao Presidente da COMPESA no sentido de adotar
providências para a normalização do abastecimento d’água no
Distrito de Camela, localizado no Município do Ipojuca, neste Estado. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5584/2013
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Apelo ao Secretário de Transportes e ao Diretor Presidente do DER
no sentido de que determinem estudos visando esclarecer o elevado
número de lombadas e sonorizadores na PE-90 e PE-121.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5585/2013
Autor: Dep. Eduardo Porto

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Transportes no
sentido de viabilizar a construção de um viaduto sobre a BR-101 Sul,
no Município do Jaboatão dos Guararapes, ligando à PE-25 (Eixo da
Integração) e à Avenida Barreto de Menezes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5586/2013
Autor: Dep. Tony Gel

Apelo ao Presidente do Tribunal de Justiça do Estado de
Pernambuco no sentido de que seja implantada uma Câmara
Regional com competência Cível e Criminal no município de
Caruaru, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5587/2013
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Apelo ao Diretor Presidente da COMPESA objetivando a
regularização do abastecimento d’água, em caráter de urgência, no
Alto da Bica, no município de Frei Miguelinho.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5588/2013
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Defesa Social e
ao Comandante Geral da Polícia Militar do Estado no sentido de
transformar a Companhia Independente de Operações e
Sobrevivência na Caatinga (CIOSAC)  em Batalhão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5589/2013
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação no
sentido de incluir no Plano Operativo da Atividade de Transporte
Escolar, para a 1º Semestre de 2013, o Município de Carnaíba.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5590/2013
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação no
sentido de incluir no Plano Operativo da Atividade de Transporte

Escolar, para a 1º Semestre de 2013, o Município de Goiana.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5591/2013
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação no
sentido de incluir no Plano Operativo da Atividade de Transporte
Escolar, para a 1º Semestre de 2013, o Município de Surubim.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5592/2013
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação no
sentido de incluir no Plano Operativo da Atividade de Transporte
Escolar, para a 1º Semestre de 2013, o Município de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5593/2013
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação no
sentido de incluir no Plano Operativo da Atividade de Transporte
Escolar, para a 1º Semestre de 2013, o Município de Pombos.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5594/2013
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação no
sentido de incluir no Plano Operativo da Atividade de Transporte
Escolar, para a 1º Semestre de 2013, o Município de Iguaracy.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5595/2013
Autor: Dep. Henrique Queiroz

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Agricultura e
Reforma Agrária no sentido de que seja perfurado e instalado um
poço artesiano no Sítio Areia Branca, localizado no município do
Exu.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5596/2013
Autor: Dep. Henrique Queiroz

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Agricultura e
Reforma Agrária no sentido de que seja perfurado e instalado um
poço artesiano no Sítio Lage, localizado no município de Exu.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5597/2013
Autor: Dep. Henrique Queiroz

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Agricultura e
Reforma Agrária no sentido de que seja perfurado e instalado um
poço artesiano no Sítio Gritadeira, localizado no município de Exu.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5598/2013
Autor: Dep. Henrique Queiroz

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Agricultura e
Reforma Agrária no sentido de que seja perfurado e instalado um
poço artesiano no Sítio Lage de Cima, conhecido como Vila 40,
localizado no município de Exu.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5599/2013
Autor: Dep. Henrique Queiroz

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Agricultura e
Reforma Agrária no sentido de que seja perfurado e instalado um
poço artesiano no Sítio Lage de Baixo, localizado no município de
Exu.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5600/2013
Autor: Dep. Henrique Queiroz

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Agricultura e
Reforma Agrária no sentido de que seja perfurado e instalado um poço
artesiano no Sítio Bom Nome, localizado no município de Sertânia.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5601/2013
Autora: Dep. Isabel Cristina

Apelo ao Presidente do Tribunal de Justiça de Pernambuco no
sentido de viabilizar a implantação de uma Vara de Violência
Doméstica e Familiar contra a Mulher, em Ouricuri.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única da Indicação n° 5602/2013
Autora: Dep. Isabel Cristina

Apelo ao Presidente do Tribunal de Justiça de Pernambuco no
sentido de viabilizar a implantação de uma Vara de Violência
Doméstica  e  Familiar contra a Mulher, em Petrolina.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1835/2013
Autor: Dep. Tony Gel

Voto de Congratulações com à Escola Superior da Magistratura de
Pernambuco - ESMAPE, pelo importante trabalho que tem

desempenhado em prol do aperfeiçoamento de magistrados e
servidores do Poder Judiciário de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1836/2013
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Voto de Congratulações com a população de Tacaratu, por ocasião
da festa da Padroeira da Cidade, Nossa Senhora da Saúde, ocorrido
no período de 13 de janeiro a 2 de fevereiro do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1837/2013
Autor: Dep. Waldemar Borges

Voto de Aplausos ao empresário Gerson Carneiro Leão, pela sua
reeleição para o triênio (2013/2016) à frente do Sindicato dos
Cultivadores de Cana-de-Açúcar no Estado de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1838/2013
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Voto de Aplausos ao jornalista Magno Martins, na ocasião do
aniversário de 07 anos do seu blog, ocorrido em 14 de fevereiro
deste corrente ano. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1839/2013
Autor: Dep. Ossésio Silva

Voto de Aplausos ao Projeto Força Jovem Universal em
Pernambuco, com seus programas: Dose Mais Forte, Consciência
Jovem, Esportes, Cultura Jovem, Jovem Nota 10, VPR e o Uniforça
da Igreja Universal do Reino de Deus, pelo evento realizado no dia
02 de fevereiro do corrente ano denominado 1ª Olimpíada da Força
Jovem Contra o crack.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1840/2013
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Solicita que seja transcrito nos Anais desta Casa Legislativa o artigo:
Melhor sem AIDS, publicado no Jornal Folha de Pernambuco, no
dia 15 de fevereiro do corrente ano, cuja autoria pertence a Dra.
Adriana Maciel Grangeiro, médica do Hapvida Saúde.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1841/2013
Autor: Dep. Antônio Moraes

Solicita que seja transcrito nos Anais desta Casa Legislativa o artigo
publicado na Folha de Pernambuco, edição de 26 de janeiro do
corrente ano, intitulado: Novos Gestores Municipais: A Crise, o
Dever e o Devir, de autoria do Conselheiro (Vice-Presidente do
TCE-PE e da ATRICON), Valdecir Fernandes Pascoal. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1842/2013
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene no
dia 15 de maio do corrente ano, em homenagem aos 15 anos do
jornal Folha de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1843/2013
Autor: Dep. Antônio Moraes

Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene no
dia 17 de abril do corrente ano, para comemorar o dia
consagrado ao Exército Brasileiro.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1844/2013
Autor: Dep. Ossésio Silva

Voto de Aplausos ao Projeto RAABE, da Igreja Universal do Reino
de Deus, pelos trabalhos e ações sociais desenvolvidos.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1845/2013
Autor: Dep. Tony Gel

Voto de Aplausos ao escritor e jornalista Cícero Belmar, pela
conquista do prêmio literário da Academia Pernambucana de Letras
- APL, na Categoria Ficção, com a obra: Aqueles livros não me
iludem mais.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

Discussão Única do Requerimento n° 1846/2013
Autor: Dep. Henrique Queiroz

Voto de Aplausos ao Prefeito do município da Vitória de Santo Antão,
Sr. Elias Lira, pela realização do Carnaval das Alegorias.

DIÁRIO OFICIAL DE - 20/02/2013

ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 19 DE FEVEREIRO DE 2013, ÀS 14:30 HORAS..
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Ato
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Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Assistente de Comunicação Social - Paula Barbosa Imperiano; Chefe de
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PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO GUILHERME UCHÔA

AOS 19 (DEZENOVE) DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DO ANO DE
2013 (DOIS MIL E TREZE), ÀS 14 (CATORZE) HORAS E 30
(TRINTA) MINUTOS, NO PLENÁRIO DO PALÁCIO JOAQUIM
NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS AGLAILSON JÚNIOR,
ANDRÉ CAMPOS, ANTÔNIO MORAES, AUGUSTO CÉSAR,
BETINHO GOMES, BOTAFOGO FILHO, CLAUDIANO MARTINS
FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, DANIEL COELHO,
EDUARDO PORTO, ERIBERTO MEDEIROS, EVERALDO
CABRAL, FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHÔA,
GUSTAVO NEGROMONTE, HENRIQUE QUEIROZ, ISABEL
CRISTINA, JOÃO FERNANDO COUTINHO, MARCANTÔNIO
DOURADO, MARY GOUVEIA, MAVIAEL CAVALCANTI, ODACY
AMORIM, OSSÉSIO SILVA, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO
SERAFIM NETO, RAIMUNDO PIMENTEL, RAMOS, RAQUEL
LYRA, RICARDO COSTA, RILDO BRAZ, RODRIGO NOVAES,
SEBASTIÃO RUFINO, SÉRGIO LEITE, SÍLVIO COSTA FILHO,
TONY GEL, VINÍCIUS LABANCA E WALDEMAR BORGES, TENDO
JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ADALBERTO
CAVALCANTI, ADALTO SANTOS, ÂNGELO FERREIRA,
LEONARDO DIAS, MANOEL SANTOS, SEBASTIÃO OLIVEIRA
JÚNIOR, TERESA LEITÃO, TEREZINHA NUNES E ZÉ MAURÍCIO,
ENCONTRANDO-SE LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALBERTO
FEITOSA, ALUÍSIO LESSA, ISALTINO NASCIMENTO E LAURA
GOMES, FALTARAM OS DEPUTADOS DIOGO MORAES, JOSÉ
HUMBERTO CAVALCANTI E JULIO CAVALCANTI, CONSTATADO
O QUORUM REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE,
DEPUTADO GUILHERME UCHOA, DECLARA ABERTA A
REUNIÃO, CONVIDA A OCUPAREM AS CADEIRAS DE
PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS
DEPUTADOS JOÃO FERNANDO COUTINHO E ERIBERTO
MEDEIROS, RESPECTIVAMENTE, DETERMINA A ESTE QUE
PROCEDA À LEITURA DA ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA
REALIZADA NO DIA DEZOITO DO CORRENTE, APÓS A QUAL O
SENHOR PRESIDENTE A SUBMETE À DISCUSSÃO E À
VOTAÇÃO, QUE, APROVADA, É ENVIADA À PUBLICAÇÃO, E AO
SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE PROCEDA À LEITURA
DO EXPEDIENTE, NO QUAL CONSTAM OS PROJETOS DE
RESOLUÇÃO Nº 1280/2013, ORIUNDO DA MESA DIRETORA,
APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO, ANUNCIA O
PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES SOLICITA A REFORMA
ESTRUTURAL DO CINE TEATRO RECREIOS BENJAMIN, NA
CIDADE DE TIMBAÚBA. APELA À FUNDARPE E AO IPHAN,
JUNTAMENTE COM A FUNDAÇÃO NACIONAL DE CULTURA
APOIO PARA A REFERIDA REFORMA, POIS O ESPAÇO
CULTURAL É IMPORTANTE PARA OS MORADORES DE
TIMBAÚBA E FAZ PARTE DO PATRIMÔNIO ARQUITETÔNICO DE
PERNAMBUCO. O DEPUTADO VINICIUS LABANCA, ÚLTIMO
ORADOR INSCRITO NO PEQUENO EXPEDIENTE ANUNCIA
AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DISCUTIR MEDIDAS VISANDO
COIBIR A VIOLÊNCIA NO ENTORNO DOS ESTÁDIOS EM DIAS
DE EVENTOS ESPORTIVOS, QUE SERÁ REALIZADA
CONJUNTAMENTE PELAS COMISSÕES DE ESPORTE E LAZER
E DE CIDADANIA E DIREITOS HUMANOS. O SENHOR
PRESIDENTE ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE E CONCEDE
A PALAVRAAO DEPUTADO SILVIO COSTA FILHO COMENTOU O
TALENTO NA FORMA DE FAZER POLÍTICA, O INTERESSE PELO
POVO BRASILEIRO, ACIMA DE QUALQUER QUESTÃO
PARTIDÁRIA, PRESTANDO HOMENAGEM AO EX-MINISTRO DA
JUSTIÇA, FERNANDO LYRA. EX-DEPUTADO FEDERAL E
ESTADUAL. PROSSEGUE LENDO ARTIGO DE AUTORIA DO
JORNALISTA RICARDO NOBLAT, INTITULADO E O TEXTO “AS
VOZES DA SECA”, DE AUTORIA DO EX-MINISTRO. FINALIZA
SUGERINDO AO PRESIDENTE GUILHERME UCHOA QUE O
PODER LEGISLATIVO REALIZE UMA REUNIÃO SOLENE EM
HOMENAGEM PÓSTUMA. O ORADOR É APARTEADO PELOS
DEPUTADOS TONY GEL E RAQUEL LYRA. FAZENDO USO DA
PALAVRA O SENHOR PRESIDENTE DEFERE A SOLICITAÇÃO
DO DEPUTADO SILVIO COSTA FILHO, SUGERINDO QUE O
PARLAMENTAR ENCAMINHE REQUERIMENTO À ASSISTÊNCIA
LEGISLATIVA. O DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI REPUDIA A
RECEPÇÃO QUE TEVE A CUBANA YOANI SÁNCHEZ, AUTORA
DO BLOG “GERAÇÃO Y”, AO CHEGAR AO RECIFE, EM SUA
PRIMEIRA VIAGEM AO EXTERIOR, RECEBIDA POR MILITANTES
QUE SE MANIFESTAVAM CONTRA SUA VISITA, COM
ACUSAÇÕES DE QUE ERA MERCENÁRIA E AGENTE DA CIA.
DESTACOU QUE, APESAR DA ACOLHIDA POUCO FAVORÁVEL,
YOANI DECLAROU TER GOSTADO DO PROTESTO E QUE
ESPERA PODER VER ALGUM DIA OS CUBANOS SE
EXPRESSANDO PUBLICAMENTE CONTRA ALGO, SEM QUE
HAJA REPRESÁLIAS. FINALIZOU AFIRMANDO QUE NOS
ÚLTIMOS ANOS, A BLOGUEIRA TEVE SEUS PEDIDOS PARA
SAIR DE CUBA NEGADOS EM MAIS DE 20 OCASIÕES, E SÓ
CONSEGUIU VIAJAR DESTA VEZ GRAÇAS A UMA REFORMA
MIGRATÓRIA EM VIGOR DESDE O INÍCIO DO ANO NO PAÍS. O
ORADOR É APARTEADO PELOS DEPUTADOS DANIEL COELHO
E TONY GEL. O DEPUTADO ODACY AMORIM FAZ BALANÇO E
DEFENDE O PARTIDO DOS TRABALHADORES QUE COMPLETA
10 ANOS NO GOVERNO FEDERAL, AFIRMANDO QUE NA
ÚLTIMA DÉCADA, O PAÍS MUDOU PARA MELHOR, COM
REFORMAS ECONÔMICAS E SOCIAIS. O ORADOR É
APARTEADO PELOS DEPUTADOS MAVIAEL CAVALCANTI,
BETINHO GOMES, ISABEL CRISTINA, SILVIO COSTA FILHO E
TONY GEL. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO
DIA. É APROVADO EM DISCUSSÃO ÚNICA O PROJETO DE
RESOLUÇÃO Nº 1269/2013. ABERTA A DISCUSSÃO EM
PLENÁRIO DO PROJETO DE RESOLUÇÃO DE Nº 1239/2013 E
NÃO HAVENDO ORADORES INSCRITOS, O SENHOR
PRESIDENTE A ENCERRA. EM SEGUIDA, O SENHOR
PRESIDENTE INFORMA AO PLENÁRIO QUE A VOTAÇÃO
OBEDECERÁ AO PROCESSO NOMINAL. ASSUMEM A
PRIMEIRA-SECRETARIA E A SEGUNDA-SECRETARIA OS
DEPUTADOS JOÃO FERNANDO COUTINHO E CLAUDIANO
MARTINS FILHO, RESPECTIVAMENTE. LOGO APÓS, O SENHOR
PRESIDENTE DETERMINA AO PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE
PROCEDA A CHAMADA NOMINAL DOS SENHORES
PARLAMENTARES PARA VOTAÇÃO. ISTO FEITO VOTAM SIM OS
DEPUTADOS AGLAILSON JÚNIOR, ALBERTO FEITOSA, ALUÍSIO
LESSA, ANDRÉ CAMPOS, ANTÔNIO MORAES, AUGUSTO
CÉSAR, BETINHO GOMES, BOTAFOGO FILHO, CLAUDIANO
MARTINS FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, DANIEL COELHO,
EDUARDO PORTO, ERIBERTO MEDEIROS, EVERALDO
CABRAL, FRANCISMAR PONTES, GUSTAVO NEGROMONTE,
HENRIQUE QUEIROZ, ISABEL CRISTINA, ISALTINO
NASCIMENTO, JOÃO FERNANDO COUTINHO, LAURA GOMES,
MARCANTÔNIO DOURADO, MARY GOUVEIA, MAVIAEL
CAVALCANTI, ODACY AMORIM, OSSÉSIO SILVA, PASTOR
CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAIMUNDO

PIMENTEL, RAMOS, RAQUEL LYRA, RICARDO COSTA, RILDO
BRAZ, RODRIGO NOVAES, SEBASTIÃO RUFINO, SÉRGIO
LEITE, SÍLVIO COSTA FILHO, TONY GEL, VINÍCIUS LABANCA E
WALDEMAR BORGES (36). DEIXARAM DE VOTAR OS
DEPUTADOS ADALBERTO CAVALCANTI, ADALTO SANTOS,
ÂNGELO FERREIRA, DIOGO MORAES, JOSÉ HUMBERTO
CAVALCANTI, JULIO CAVALCANTI, LEONARDO DIAS, MANOEL
SANTOS, SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR, TERESA LEITÃO,
TEREZINHA NUNES E ZÉ MAURÍCIO, POR ESTAREM
AUSENTES DO PLENÁRIO E O DEPUTADO GUILHERME
UCHÔA, PRESIDENTE DESTE PODER, EM VIRTUDE DO QUE
DISPÕE O ART. 65, INCISO IV, ALÍNEA C, DO REGIMENTO
INTERNO (13). SENDO, POR CONSEGUINTE, APROVADO O
PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 1239/2013. SÃO APROVADOS EM
DISCUSSÃO ÚNICAAS INDICAÇÕES NºS 5544/2013 A 5575/2013
E OS REQUERIMENTOS NºS 1826/2013 A 1829/2013. O SENHOR
PRESIDENTE DESPACHA À PUBLICAÇÃO AS INDICAÇÕES NºS
5582/2013 A 5602/2013, OS REQUERIMENTOS NºS 1834/2013 A
1846/2013 E ENCAMINHA ÀS PRIMEIRA, TERCEIRA, QUARTA,
QUINTA E NONA COMISSÕES OS PROJETOS DE LEI
ORDINÁRIA NºS 1281/2013 A 1283/2013, APRESENTADOS
NESTA REUNIÃO, ENVIANDO A PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO
OFICIAL DO PODER LEGISLATIVO DO DIA DE AMANHÃ TODAS
ESTAS PROPOSIÇÕES. O SENHOR PRESIDENTE ENCERRA A
REUNIÃO E CONVOCAA SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO,
PARA AMANHÃ, NO HORÁRIO REGIMENTAL.

CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA
DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA
SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 20 DE DEZEMBRO DE
2012.

EXPEDIENTE

PARECER Nº 3650 - DA COMISSÃO DE CIDADANIA E DIREITOS
HUMANOS opinando favorável ao Substitutivo nº 01 da Comissão
de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei nº 1026.
A Imprimir.

PARECER Nº 3651 - DA COMISSÃO DE CIDADANIA E DIREITOS
HUMANOS opinando favorável ao Substitutivo nº 01 da Comissão
de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei nº 1085.
A Imprimir.

PARECER Nº 3652 - DA COMISSÃO DE CIDADANIA E DIREITOS
HUMANOS opinando favorável ao Substitutivo nº 01 da Comissão
de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei nº 1103.
A Imprimir.

PARECER Nº 3653 - DA COMISSÃO DE CIDADANIA E DIREITOS
HUMANOS opinando favorável ao Projeto de Resolução nº 1239.
A Imprimir.

PARECER Nº 3654 - DA COMISSÃO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA
E INFORMÁTICA opinando favorável a Emenda Modificativa nº 01
da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei
nº 1173.
A Imprimir.

PARECER Nº 3655 - DA COMISSÃO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA
E INFORMÁTICA opinando favorável ao Substitutivo nº 01 da
Comissão de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei nº
1192.
A Imprimir.

PARECER Nº 3656 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando
Redação Final ao Substitutivo ao Projeto de Lei nº 908.
A Imprimir.

PARECER Nº 3657 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando
Redação Final ao Substitutivo ao Projeto de Lei nº 959.
A Imprimir.

PARECER Nº 3658 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando
Redação Final ao Projeto de Lei nº 1147, com suas respectivas
Emenda e Subemenda.
A Imprimir.

OFÍCIO Nº 080- DO DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA
comunicando a substituição do Deputado Diogo Moraes na 2ª Vice-
Liderança do Partido PSB pela Deputada Raquel Lyra.
À Publicação.

COMUNICADOS NºS 156613 A 156663, 156684 A 156690, 156852
E 156844, 156996 A 156998, 156738 A 156744, 156751 A 156786,
156855 A 156903, 156907 A 156922, 158000 A 158002, 158010,
158012, 158074 A 158116, 170484 A 170628, - DO PRESIDENTE
DO FUNDO NACIONAL DE DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO
DO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO informando a liberação de
recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas
do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.
Às 2ª e 5ª Comissões.

REPUBLICADO

SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 20 DE FEVEREIRO DE 2013.

EXPEDIENTE

PARECER Nº 3669 - DA MESA DIRETORA submetendo ao Plenário
o Projeto de Resolução nº 1284 que Concede licença em caráter
Cultural ao Deputado Júlio Cavalcanti.
A Imprimir.

OFÍCIO Nº 001/2013- DA PRESIDENTE DA COMISSÃO DE
DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER, comunicando que as
Deputadas Isabel Cristina e Mary Gouveia foram eleitas Presidente
e Vice-presidente respectivamente daquela Comissão.
À Publicação.

OFÍCIO 013/2013- DO DEPUTADO TONY GEL solicitando Licença
em Caráter Cultural no período de 28/02/13 a 14/03/13, para
participar da Feira Internacional da Tecnologia da Informação,
Telecomunicação e Software (Cebit), a qual ocorrerá na Alemanha..
À Publicação.

OFÍCIO SSL/Nº 004/13-CD/FAB- DO 1º SECRETÁRIO DA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE MATO GROSSO comunicando a
nova formação da Mesa Diretora biênio 2013/2015.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 0083/13/GP- DO PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DE SANTA CATARINA comunicando a nova formação
da Mesa Diretora.
Inteirada.
OFÍCIO Nº 862/2012- DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL
DE GRAVATÁ informando o registro em Ata votos de aplausos ao
Senhor Deputado Guilherme Uchoa pela reeleição como Presidente
da Assembleia Legislativa de Pernambuco.
Inteirada.

RELATÓRIO DA PRESIDÊNCIA (SENADO FEDERAL E
CONGRESSO NACIONAL) - DO SENADO FEDERAL referente aos
trabalhos da 2ª Sessão Legislativa Ordinária da 54ª Legislatura
(Período de 02/02 a 24/12/2012 - art. 57, § 1º da Constituição
Federal)
Inteirada.

RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2011/2012- DA SECRETARIA
ESTADUAL DA CRIANÇA E DA JUVENTUDE.
Inteirada.

RELATÓRIO INSTITUCIONAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
DE MINAS GERAIS 2012- 
Inteirada.

Ofício Nº 03/CDET/2013

Recife, 20 de fevereiro de 2013.

Senhor Presidente,

Cumprimentando-o, sirvo-me do presente para comunicar a V. Exa.
que, na reunião do dia 20 de fevereiro do corrente ano, fui eleito
Presidente deste Colegiado Técnico para o biênio 2013/2014. 
Informo, ainda que na mesma reunião foi eleito, para o cargo de Vice
– Presidente, o Deputado Adalto Santos. 
Sem mais no momento, fico agradecido pela atenção dispensada. 

Atenciosamente,

Leonardo Dias
Presidente da CDET

Exmo. Sr.
Guilherme Uchoa 
Presidente da ALEPE
N e s t a

Ofício nº 013/2013 – GTG.

Recife, 19 de fevereiro de 2013.

Senhor Presidente,

Solicito a Vossa Excelência conceder autorização de Licença em
Caráter Cultural, no período de 28/02/13 a 14/03/13, para participar
da Feira Internacional da Tecnologia da Informação,
Telecomunicação e Software (Cebit), a qual ocorrerá na Alemanha.

Adianto que integrarei a Delegação da Confederação Nacional de
Dirigentes Lojistas – CNDL, na condição de Presidente da Frente
Parlamentar do Comércio Varejista de Pernambuco.

Agradeço a atenção e as devidas providências, ao tempo em que
reitero protestos de estima e consideração.

Atenciosamente,

Deputado Tony Gel

Excelentíssimo Senhor
Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente da Assembleia Legislativa de Pernambuco
Nesta

Projeto de Lei 
Ordinária N° 1285/2013

Ementa: Denomina Edson Mororó Moura, a Escola Téc-
nica Estadual a ser construída no município de
Belo Jardim. 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Denomina Edson Mororó Moura, a Escola Técnica estadual
a ser construída no município de Belo Jardim.

Art. 2º Esta Lei entre em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

Edson Mororó Moura, oriundo do município de Belo Jardim, químico
industrial, e homem voltado para o progresso, implantou naquele
município uma modesta fábrica de doces que, com o passar do
tempo, teve curta duração, em razão dos escassos lucros. Foi ai que
um mecânico, que trabalhava com seu pai, sugeriu mudar de ramo
e abraçar a ideia de uma fábrica de bateria mostrando um livro que
explicava mais ou menos de que tratava o referenciado
empreendimento. A ideia foi agasalhada, no entanto para Edson
Mororó Moura era preciso aprender mais sobre o assunto. Para
tanto, consultou um antigo professor que lhe conseguiu um estágio
numa fábrica importante no Estado de São Paulo. Sem dinheiro, mas
sequioso por conhecimento, seguiu de caminhão rumo ao Sudeste
com duas cartas de recomendação na mão. Em seguida, foi a PUC
de São Paulo onde conheceu um professor. O preceptor em questão
levou Mororó a uma fábrica de baterias, que já havia falido há dez
anos ou pouco mais. Então examinando e periciando algumas peças
sucateadas, fez uso de alguns equipamentos usados capazes de
fabricar uma bateria e levou consigo alguns operários.
Em Belo Jardim deu início ao negócio, com base de quase 10 anos
de experiência, conseguiu fabricar baterias de qualidade, desta feita
com financiamento de bancos oficiais, recursos captados suficientes
para transformar a fábrica numa rede distribuidora que veio a se
chamar BATERIA MOURA.
Assim, com o avanço tecnológico a Moura chegou aos píncaros,
com parceria de genros e filhos. Edson Mororó Moura nasceu em 8
de dezembro de 1929 e faleceu em 15 de janeiro de 2009, aos 80
anos, em Jaboatão dos Guararapes.
Dessa forma Moura já se encontrava em uma gestão empresarial
forte, compatível com a exigência do mercado e a capacidade de
produção eram grande significado econômico e real importância
social.

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Guilherme Uchôa
Deputado

Às 1ª , 3ª e 5ª Comissões.

Projeto de Lei 
Ordinária N° 1286/2013

Ementa: Denomina Prefeito Pedro Bezerra da Silva, a
Rodovia Vicinal VPE 119 – Trecho Camocim
de São Felix – Sapucarana – BR 232 com 14
km de extensão.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Denomina Prefeito Pedro Bezerra da Silva, a Rodovia Vicinal
VPE 119 – Trecho Camocim de São Felix – Sapucarana – BR 232
com 14 km de extensão.
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação

Justificativa

Tendo em vista o Plano de Infraestrutura Rodoviária do Governo do
Estado de Pernambuco a Rodovia Vicinal VPE 119 – Trecho
Camocim de São Felix – Sapucarana – BR 232 com 14 km de
extensão, será pavimentada, oferecendo a toda aquela região, uma
nova via de escoamento da produção agrícola e de desenvolvimento
social.
A singularidade da trajetória pessoal, profissional e política do
prefeito Pedro Bezerra da Silva que também foi agricultor, pecuarista
e comerciante é de conhecimento de todos os munícipes de
Camocim de São Félix.
Pedro Bezerra da Silva, carinhosamente conhecido como Pedro
Bodoque, nasceu em 26 de junho de 1896 e faleceu em 16 de julho
de 1975, aos 79 anos. Filho do Coronel João Bezerra da Silva e
Dípna Maria de Lourdes. Foi casado com Yolanda Bezerra Pontes
que exerceu o cargo de vereadora entre os anos de 1959 a 1963 e
prefeita no período de 1973 a 1977. Tiveram uma filha, Aliete Bezerra
Pontes e três netos, Maria da Luz, Yolanda Maria e Pedro Bezerra
da Silva Neto, ex-Secretário de Agricultura, Recursos Hídricos e
Meio Ambiente do Município.
Era pessoa querida na região e exerceu também os cargos de vereador,
eleito para o Distrito de Camocituba do município de Bezerros, para a
legislatura de 1951 a 1955 e prefeito por Camocim de São Félix, no
período de 15 de novembro de 1963 a 31 de janeiro de 1969.
Na sua gestão como Prefeito, Pedro Bezerra da Silva trabalhou pelo
progresso do município. Na época construiu onze grupos escolares
na zona rural com a ajuda financeira do Ministério de Educação e
Cultura e recursos próprios do Município nos distritos de Pacas, Cruz
de Rajada, Mocós, Palmeira, Cacimba Nova, Mondé, Serra de Aires,
Alagado, Cochos, Furninha e Patrona e três na sede do município, a
saber, o Grupo Escolar João Pessoa Guerra, o Costa e Silva e o
Tancredo Neves, promoveu concurso público para professor,
adquiriu um trator de esteiras e abriu estradas, desapropriou um
terreno e doou lotes para construção de casas populares que
resultou no surgimento do Bairro Novo, hoje com mais de 600 casas.
Na sua gestão destaco ainda outros feitos que perduram até os dias
atuais como a construção da Maternidade Nossa Senhora do Bom
Parto, a doação do terreno para construção do Fórum e da Cadeia
do Município, calçou ruas e na época, modernizou a coleta de lixo da
cidade, adquirindo um trator de pneus e construiu a Rodoviária de
Camocim de São Félix.
Seus sobrinhos José Vanderlande Bezerra e José Geovane Bezerra
(Neno), como também seu genro Severino Gonçalves de Abreu,
seguiram a linha traçada por ele e como prefeitos em seus mandatos
respectivamente, alavancaram o progresso no município.

Projetos

Ofícios

Expedientes
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O agraciado pela denominação, Prefeito Pedro Bezerra da Silva a
rodovia citada, merece dos ilustres pares desta Casa do Legislativo
Estadual a aprovação do presente Projeto de Lei Ordinária por
considera-la de grande alcance social.

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Guilherme Uchôa
Deputado

Às 1ª , 3ª e 5ª Comissões.

Projeto de 
Resolução N° 1287/2013

Título de Cidadão

Ementa: Concede o Título Honorífico de Cidadão Per-
nambucano ao empresário Marcelo Henrique
Ribeiro Alecrim.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1º Fica concedido o Título Honorífico de Cidadão Pernambucano
ao empresário Marcelo Henrique Ribeiro Alecrim. 
Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação. 

Justificativa

Marcelo Henrique Ribeiro Alecrim, nasceu no dia 08 de dezembro de
1965, na cidade de Nata/RN, filho do Sr. Jair de Andrade Alecrim e
D. Maria Gildete Ribeiro Alecrim. 
“A capacidade empreendedora de Marcelo Alecrim é altamente
surpreendente, depois de adquirir formação acadêmica em
Administração de Empresas, pela Universidade Federal do Rio
Grande do Norte, tornou-se fundador da distribuidora potiguar SAT –
Satélite Distribuidora de Petróleo e atual presidente da ALESAT, que
hoje é reconhecida pelos mais diferentes meios de comunicação e
acadêmico, tendo inclusive o case publicado pela Universidade de
Harvard, em agosto de 2007. Além de ter sido eleito jovem
Empreendedor do ano, pela Exame e Ernst & Youg, em 2000, foi
também eleito o Empreendedor do ano 2010 na categoria Máster,
sendo escolhido para representar o empreendedorismo brasileiro
através de seu case em Mônico, em junho de 2010. 
Sua trajetória começou cedo. Com apenas 19 anos, Marcelo
Alecrim, teve em mãos o seu primeiro grande desafio, o de tocar o
posto de combustível do pai na cidade de Canguaretama/RN. Em
cinco anos, quintuplicou as vendas do posto. Pouco tempo depois já
contava com uma rede de 13 postos (cinco Esso e oito da
Petrobrás), por diversos municípios do Rio Grande do Norte e
também na Capital. Em 1966, com a desregulamentação do
mercado de distribuição de combustíveis conseguiu realizar o seu
grande sonho: fundar a sua própria distribuidora, a Satélite
Distribuidora de Petróleo S/A (SAT), para atender a demanda dos
pequenos postos, um nicho de mercado que não era favorecido
pelas grandes distribuidoras de combustíveis. 
Mesmo com poucos anos de existência, a Sat tornou-se a empresa,
dentre as mais jovens, que mais acumulava prêmios e
reconhecimento da sociedade. Foi eleita por várias vezes uma das
Melhoras Empresas para se trabalhar do Brasil e em 2001 foi eleita
a melhor Empresa do Comercio Varejista do Brasil, segundo Anuário
Maiores e Melhores da Revista Exame. 
Em 2004, visando ampliar o crescimento e o Market Share nacional,
a Sat associa-se a um fundo de investimento norte-americano, o
Darby Overseas, que adquiriu 34% de ações da empresa. A Sat
passa a ser a primeira distribuidora regional do país a conseguir
associação com um fundo de investimento internacional, marco
fundamental para fazer a empresa alavancar o negócio, expandindo
atuação pelos estados do Sudeste. 
A Ale Sat Combustíveis, detentora da marca Ale, é fruto de uma
fusão entre a Sat (potiguar) e a Ale (mineira), em abril de 2006. AAle
Combustíveis sempre teve uma política de relacionamento
diferenciada, um jeito acolhedor e transparente de prestar serviço. E
por ser uma companhia mineira, rapidamente conquistou forte
posição no Sudeste, sendo a sexta maior distribuidora do país, com
uma atuação empresarial íntegra e responsável. A Sat, empresa do
Rio Grande do Norte, sempre teve como foco a valorização do
revendedor e as relações humanas. Com essa filosofia, alcançou a
posição de sétima maior distribuidora de combustíveis do país,
presente em todo o Nordeste. 
A Ale Sat Combustíveis S/A é um marco na história da distribuição
de combustíveis no Brasil, porque desde a abertura do mercado,
essa foi a primeira união de distribuidora regionais dando origem a
uma empresa de abrangência nacional. Marcelo Alecrim assumiu a
Presidência Executiva da AleSat desde o início, sendo também
membro do Conselho de Administração e com sua forma nordestina
de bem servir manteve a empresa no ranking das melhores para se
trabalhar e a levou a conquista do prêmio de Boa Governança
Corporativa em 2008 na categoria empresa não listada pelo Instituto
Brasileiro de Governança Corporativa (IBGC). 
Hoje a Ale é a quarta maior distribuidora de combustíveis do Brasil.
Filiada ao Sindicon – Sindicato Nacional das Empresas
Distribuidoras de Combustíveis e Lubrificante, possui uma rede de
cerca de 1.800 posto em 22 Estados brasileiro. 
O faturamento da companhia em 2011 foi da ordem de R$ 8 bilhões.
Por mês, a empresa que gera 12 mil empregos diretos e indiretos,
comercializa e distribui 370 milhões de litros de combustíveis a mais
de 5 mil clientes. 
Em dezembro de 2008, a Ale adquiriu os 327 postos da multinacional
Repsol no Brasil e em setembro, concluiu a aquisição da
distribuidora catarinense Polipetro, com 130 postos nos Estados de
Santa Catarina e Paraná. Esses negócios aceleram os planos da
Companhia de atingir, em 2012, faturamento de R$ 8,5 bilhões e
uma rede com mais de 2000 postos. 
Com investida em marketing esportivo, a Ale foi a principal
patrocinadora do Flamengo, maior torcida do Brasil, no final do
campeonato brasileiro de 2009, quando o time consagrou-se
campeão brasileiro. Esteve com o Botafogo durante a conquista do
campeonato carioca de 2006 e patrocinou os times Vasco da Gama
e o São Paulo S/P. 
O Vasco consagrou-se campeão da Copa Brasil 2001”. 
Esta é a saga do jovem empresário potiguar inclusive com atuação

empresarial no Estado de Pernambuco, através da Alesat
Combustíveis S.A, estabelecida na Rodovia PE-60, Bairro de Suape
no Município de Ipojuca-PE, CEP: 55.590-00. 
Ainda com referência a brilhante história de vida do empresário
Marcelo Henrique Ribeiro Alecrim, passamos a transcrever abaixo os
Prêmios individuais por ele conquistados: 
- Empreendedor do ano Master – Ernst & Young – 2010. 
- Jovem Empreendedor do ano - Ernst & Young – 2000.
- Líder Empresarial Estadual – Gazeta Mercantil, 1999, 200, 2001,
2002
e 2005. 
- Líder Empresarial Setorial Com. Atacadista – Gazeta Mercantil –
2005. 
Além deles, Marcelo Alecrim recebeu ainda reconhecimentos
através da Medalha da Inconfidência (2009) e da Medalha Juscelino
Kubitschek (2010), pelas contribuições dadas ao desenvolvimento
de Minas Gerais e do Brasil. 
Nesta proposição, esta justificada a nossa pretensão de conceder ao
nobre empresário Marcelo Henrique Ribeiro Alecrim, o Título
Honorífico de Cidadão Pernambucano pelos seus relevantes
serviços prestados ao Brasil e consequentemente ao nosso Estado
de Pernambuco. 
Ante o exposto é que solicito dos meus ilustres Pares apreciarem e
aprovarem o presente Projeto de Resolução. 

Sala das Reuniões, em 4 de fevereiro de 2013.

Antônio Moraes
Deputado

Às 1ª e 11ª Comissões.

Projeto de 
Resolução N° 1288/2013

Medalha Leão do Norte Mérito Cultural Gilberto Freyre

Ementa: Concede a Medalha Leão do Norte do Mérito
Cultural Gilberto Freyre, Classse Ouro, ao
escultor expressionista, gravurista, desenhista,
pintor, ceramista, Sr. Abelardo Germano da
Hora.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1º Fica concedida a Medalha Leão do Norte do Mérito Cultural
Gilberto Freyre, Classe Ouro, ao escultor expressionista, gravurista,
desenhista, pintor e ceramista, Sr. Abelardo Germano da Hora
(Abelardo da Hora).

Art. 2º A presente Resolução entra em vigor na data de sua
publicação.

Justificativa

A escultura, no Brasil, pode ser caracterizada a partir de dois pontos
de vista: a raiz popular, notadamente na representação de suas
manifestações, e a vertente ligada às escolas européias, desde o
Barroco. Neste aspecto, talvez a maior revolução nesta arte em
nosso país tenha acontecido justamente numa região que sempre foi
cosmopolita e porto privilegiado no contato com a Europa - o Recife.
Foi lá que, em 1948, tudo que se conhecia sobre escultura no Brasil
mudou radicalmente, com a primeira exposição do mestre Abelardo
da Hora. Trazendo sua visão expressionista a cerca dos temas
sociais ligados a sua gente, Abelardo apresentou para o país e para
o mundo, com aquele seu primeiro trabalho, um espantoso domínio
da técnica da escultura, da forma, das proporções, mas, sobretudo
trouxe um aspecto novo no uso do concreto, tornando algo duro e
robusto em algo plástico e flexível. Esta mistura, Abelardo e o
concreto, foi fundamental para o estabelecimento do panorama da
Arte Moderna no Nordeste, com reflexos em outras regiões.
Considerado o maior escultor expressionista vivo em atividade do
Brasil, este gênio da forma, mestre de gerações de outros artistas de
grande importância do cenário nacional, faz sua arte cheia de amor
e solidariedade, mostrando denúncia social e beleza, e passa, com
igual maestria, por outras técnicas, como o desenho, a gravura, a
pintura e a cerâmica, numa produção tão rica e complexa como é
também a Arte brasileira.
- Fundador da Sociedade de Arte Moderna do Recife - SAMR, em
1948;
- Funda no recinto de sua primeira exposição em 1948 a ABDE -
Associação Brasileira de Escritores, que depois viria a se transformar
na UBE - União Brasileira de Escritores;
- Professor e Diretor de artes plásticas do Atelier Coletivo da
Sociedade de Arte Moderna do Recife - SAMR em 1952;
- Fundador, Presidente e Diretor do Clube da gravura do Atelier
coletivo da Sociedade de Arte Moderna do Recife – SAMR;
- Diretor da divisão de parques e jardins da Prefeitura Municipal do
Recife, na gestão de Miguel Arraes de Alencar;
- Secretario de Educação, na gestão do prefeito Miguel Arraes de
Alencar;
- Fundador, Membro do Conselho de Direção e Diretor de artes
plásticas do Movimento de Cultura Popular - MCP, na gestão de
Miguel Arraes de Alencar;
- Secretário de Cultura, na gestão do Prefeito Dr° Arthur Lima
Cavalcanti – PCR;
- Secretário de Cultura, na gestão do prefeito Dr° Carlos José Duarte
– PCR;
- Secretário de Cultura, na gestão do prefeito Liberato Costa Junior
– PCR;
- Secretário de Cultura, na gestão do prefeito Pelópidas Silveira;
- Membro do Conselho Estadual de Educação, no governo de Miguel
Arraes;
- Membro do Conselho Municipal de Cultura, na gestão de Jarbas
Vasconcelos;
- Membro do conselho do patrimônio histórico e artístico e da
Associação de Impressa de Pernambuco;
- Cria a lei em 1960, que obriga a colocação de obras de arte nos
edifícios construídos na cidade do Recife, a partir de 1000 m² de área
construída, transformando Recife numa galeria de arte a céu aberto;
- Presidente da Associação dos Artistas Plásticos Profissionais de
Pernambuco;

- Prêmio Orgulho de Pernambuco, na passagem do aniversário de
179 anos, dos Diários Associados de Pernambuco, em solenidade
no Teatro Santa Isabel 2004;
- Delegado em Pernambuco da Association Internationale dês Arts
Plastiques,Ligada a UNESCO;
- Membro da Academia de Arte da Itália;
- Comendador da Ordem do Rio Branco, concedida pelo presidente
da República Fernando Henrique Cardoso;
- Em 2012 recebeu a Ordem do Mérito Cultural, na classe de Grã
Cruz a mais alta comenda da área da cultura no país entregue pelas
mãos da Presidenta Dilma Rousseff.
Nesse contexto é que se insere a apresentação desse Projeto com
a finalidade de homenagear, o maior escultor expressionista vivo em
atividade no Brasil.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação deste
Projeto de Resolução.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Raimundo Pimentel
Deputado

Às 1ª e 5ª Comissões.

Parecer N° 3669/2013
MESA DIRETORA

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, de
acordo com o inciso I, do art. 32, do Regimento Interno, analisando
solicitação, através do Ofício nº 033/2013-GAB/JC, do Deputado
Júlio Cavalcanti, no qual solicita licença em caráter cultural, no
período de 15 a 23 de fevereiro de 2013, quando estará viajando à
França, sem ônus para esta Casa, submete à apreciação do Plenário
o seguinte:

Projeto de Resolução N° 1284/2013
Concessão de licença a deputado.

Ementa: Concede licença em caráter Cultural ao De-
putado Júlio Cavalcanti.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1° Fica concedida licença em caráter cultural nos termos do
inciso I, do art. 32, do Regimento Interno, ao Deputado Júlio
Cavalcanti, no período de 15 a 23 de fevereiro de 2013, quando
estará viajando à França, sem ônus para esta Casa.

Art. 2° A presente Resolução entra em vigor na data de sua
publicação.

Sala da Mesa Diretora, em 20 de fevereiro de 2013.

MESA DIRETORA:

Deputado Guilherme Uchôa - Presidente
Deputado Marcantônio Dourado - 1° Vice - Presidente

Deputado André Campos - 2° Vice - Presidente
Deputado João Fernando Coutinho - 1° Secretário
Deputado Claudiano Martins Filho - 2° Secretário

Deputado Eriberto Medeiros - 4° Secretário

Indicação N° 5603/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado apelo ao Exmo. Sr. Dr. Luiz Antônio
Ciarlini, DD. Presidente da Companhia de Eletricidade de
Pernambuco - CELPE e ao Gestor do Escritório Regional da
Companhia Elétrica de Pernambuco em Ouricuri, Ilmo. Sr. Rodrigo
Nunes, no sentido de procederem a extensão de rede de iluminação
pública já requerida em 19 de dezembro de 2012, com protocolo de
n.º 8029995516, que beneficiará três famílias na zona rural do
Município de Bodocó/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Danilo Delmondes, Prefeito do Município
de Bodocó e seu Vice-Prefeito José Alves Feitoza, com endereço à
Avenida Floriano Peixoto, 78; ao Exmo. Sr. Vereador Lucélio Furtado
Luna Presidente da Câmara Municipal, ao Exmo. Sr. Vereador
Roberto Farias, Exmo. Sr. Vereador José Pereira de Andrade, Exmo.
Sr. Vereador Jorge Furtado Leite Filho, Exmo. Sr. Vereador José
Hélio Sampaio Morais, Exmo. Sr. Vereador Francisco Luiz Martins,
Exmo. Sr. Vereador Pedro Leonardo Tavares Pedrosa Cavalcante,
Exmo. Sr. Vereador Dario Brito, Exmo. Sr. Vereador Arão Horas,
Exmo. Sr. Vereador Luiz Matias, Exmo. Sr. Vereador Antônio Filho,
Exmo. Sr. Vereador Francisco Torres e Exma. Sra. Vereadora
Silvaneide Miranda, à Rua Nininha Lócio, 294, todos os endereços
no Bairro Centro, CEP: 56.220-000, Bodocó/PE. Ao Presidente da
Companhia Elétrica de Pernambuco - CELPE, Exmo. Sr. Dr. Luiz
Antônio Ciarlini, à Avenida João de Barros, 111, Soledade, CEP:
50.050-902, Recife/PE. Ao Gestor do Escritório Regional da CELPE,
Ilmo. Sr. Rodrigo Nunes, com endereço à Rua Antônio Lima Ferreira,
151 - Centro, CEP: 56.200-000, Ouricuri/PE. 

Justificativa

A presente proposição objetiva atender solicitação do Exmo. Sr.
Danilo Delmondes, Prefeito do Município de Bodocó e Exmo. Sr.

Vereador Roberto Farias, os quais pleiteiam deferimento ao pedido
de extensão de rede, com data de 19 de dezembro de 2012,
protocolado com n.º 8029995516, registrado no Escritório Regional
da CELPE em Ouricuri/PE. 
A extensão mencionada beneficiará as famílias de Francisco Gomes,
Luiz de Araújo Costa e José Rafael Rodrigues Cunha de Alencar
residentes próximos ao Sítio Carretão, na zona rural bodocoense.
Certo da plena justificativa desta Indicação, solicito aos meus ilustres
Pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 5 de fevereiro de 2013.

Raimundo Pimentel
Deputado

Indicação N° 5604/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado Eduardo Henrique Aciolly Campos, ao Prefeito da Cidade do
Paulista, Sr. Gilberto Gonçalves Feitosa Junior para providenciar
Implantação de Iluminação na Av. Brasil, próximo CCS 235,
Maranguape 1, Paulista/PE, CEP: 53400-000. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Governador do Estado Eduardo Henrique
Aciolly Campos, ao Prefeito da Cidade do Paulista, Sr. Gilberto
Gonçalves Feitosa Junior, a Sra. Alexsandra Rodrigues da Silva, e
ao Sr. Sebastião Hubson Carneiro de Menezes na Av. Brasil, próximo
CCS 235, Maranguape 1, Paulista/PE, CEP: 53400-000. 

Justificativa

A Avenida não tem iluminação e vem trazendo transtornos aos
moradores que por ali transitam pedestres e até mesmo veículos.
Saliento que a população fica assustada com o risco de violência
ocorrente pela falta de Iluminação. Portanto, a adequação de
iluminação pública se faz necessário para a população sentir-se
segura ao transitar neste local e se sentir incluída no direito de ir e
vim, tendo assim seus direitos básicos garantidos. Considerando o
pleito feito justificado, e tendo em vista a relevância, só nos resta
solicitar aos nosso ilustres pares nesta Casa Legislativa, sua
necessária aprovação no intuito do seu atendimento. 

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Ramos
Deputado

Indicação N° 5605/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, seja enviado apelo ao Exmo. Sr. Eduardo Henrique
Aciolly Campos, Digníssimo Governador do Estado de Pernambuco,
no sentido de requerer para Pernambuco a posse restante da Ilha de
Santo Aleixo, localizada no litoral sul do Estado, em frente à Barra de
Serinhaém, a fim de desenvolver, junto com a Marinha do Brasil,
projeto sócio-educativo visando qualificar em atividades náuticas
jovens residentes nas regiões próximas à Ilha, bem como construir
equipamento com capacidade para expor aos turistas a riqueza da
fauna marinha do litoral pernambucano. Da decisão desta Casa e do
inteiro teor da presente proposição, dê-se conhecimento ao Exmo.
Sr. Governador de Pernambuco, Eduardo Henrique Aciolly Campos,
no endereço da Sede Provisória do Gabinete do Governador, no
Centro de Convenções de Pernambuco, na Avenida Agamenon
Magalhães, nº 200 – CEP 53110-710; ao Secretário de Meio
Ambiente e Sustentabilidade, Sérgio Xavier, no endereço da Rua
Vigário Tenório, 213, Bairro do Recife, Recife - PE, CEP: 50030-010;
ao Secretário da Casa Civil, Tadeu Alencar, no endereço da Sede
Provisória do Governo, na Av. Governador Agamenon Magalhães, nº
200, Salgadinho, Olinda/PE. CEP: 53.110-710; ao Secretário de
Trabalho, Qualificação e Empreendedorismo, Antônio Carlos
Maranhão, no endereço da Rua da Aurora, 425, Boa Vista,
Recife/PE, BR - CEP 50.050-500; ao Superintendente da Secretaria
do Patrimônio da União em Pernambuco, Paulo Roberto Ferrari
Lucas Alves, no endereço da Av. Engenheiro Antônio Góis, 820 -
Pina - CEP.: 51.010-000; a Superintendente do Ibama em
Pernambuco, Ana Paula Cavalcanti de Pontes, no endereço da
Avenida 17 de Agosto, nº 1.057 - Casa Forte, Recife – PE – CEP.:
52060-590; ao Chefe do Centro de Pesquisa e Gestão de Recursos
Pesqueiros do Litoral Nordeste – Cepene, Antônio Clerton de Paula
Pontes, no endereço da Rua Samuel Hardman, s/nº, Tamandaré –
PE – CEP.: 55578-000; ao Comandante da Capitania dos Portos de
Pernambuco, Capitão-de-Mar-e-Guerra Cláudio Grilli, no endereço
da Rua de São Jorge, 25 - Recife Antigo - Recife/PE - CEP 50030-
240; e ao Comandante do 3º Distrito Naval, Vice-Almirante Bernardo
José Pierantoni Gambôa, no endereço da Avenida Hermes de
Fonseca, 780 Tirol - Natal – RN - CEP: 59.020-095.

Justificativa

A Ilha de Santo Aleixo é um patrimônio público que se encontra
inacessível à população em função de um direito de posse,
concedido há muitas décadas, para que uma família a privatizasse,
fazendo dela o uso que melhor lhe aprouvesse, inclusive para auferir
renda.
A área total da ilha é de aproximadamente 30 ha, 7 dos quais
compõem a posse acima referida. Observa-se, desde já, que em
nome desses minoritários 7 ha, todos os 30 ha da Ilha foram
privatizados. E o pior: comenta-se que parte dos que reclamam a
herança da posse está tentando negociar toda a Ilha para um
empreendimento privado. Na prática, vender o que não lhes
pertence.
Mas sem questionar a validade, legitimidade ou pertinência da
referida posse, o que seria cabível, uma vez que já de algum tempo
a Ilha se encontra sem nenhum tipo de uso, o Estado deve
preocupar-se com o futuro daquela área estratégica. É com essa
motivação que estamos propondo que o Governo requeira a posse
dos aproximadamente 23 ha restantes.
O objetivo é transformar aquele espaço, hoje privatizado e sem uso,
no Centro de Atividades Náuticas (CANAU), para que, até mesmo
junto à iniciativa privada (claro, que sempre através de processos
licitatórios que garantam a universalidade da oportunidade), lá sejam
desenvolvidas atividades de formação profissional para os jovens da
região, bem como a construção de um espaço capaz de apresentar
aos turistas a riqueza e a beleza da fauna marinha do litoral sul do
Estado.
Estamos certos que esse encaminhamento trará ganho a um
número expressivo de pernambucanos e aos turistas que aqui
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chegam. Por isso, o governador Eduardo Campos certamente
analisará essa proposta com muita atenção e, ao lado das
secretarias pertinentes, determinará um estudo minucioso de sua
viabilidade.
Para tanto, sugerimos ainda que seja formada uma comissão
composta pelo IBAMA, SPU, Marinha Brasileira, Secretaria de Meio
Ambiente e Secretaria de Qualificação para que, com a urgência
necessária, visitem a área e ofereçam parecer sobre a matéria.
Dessa forma, começaremos a devolver à população um dos mais
belos recantos do nosso litoral, hoje acessível apenas aos que são
da família que reclama a herança da posse de 7 ha da Ilha e a uns
dois ou três que, de dentro das cercas que isolam aquele patrimônio
público, vendem petiscos e bebida alcoólica aos que vão tomar
banho nas suas cercanias.

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Waldemar Borges
Deputado

Indicação N° 5606/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário, e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Eduardo
Accioly Campos, Governador do Estado, e ao Exmo. Sr. Ricardo
Dantas, Secretário de Educação do Estado de Pernambuco, no
sentido de viabilizar a implantação de uma Escola de Referência de
ensino médio, no bairro Vila Eulália no município de Petrolina/PE.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Julio
Emilio Lossio de Macedo, Prefeito Municipal de Petrolina no
endereço Av. Guararapes, nº 2114, Petrolina-PE, CEP: 56.302-905;
à Exmo. Sr. Vereador Osório Siqueira, Presidente da Câmara
Municipal de Petrolina, à Exma. Sra. Vereadora Cristina Costa,
ambas com endereço à Rua Santos Dumont, s/nº, Centro, Petrolina-
PE, CEP 56.300-000; a Diretora da GRE Professora Anete Ferraz
com endereço na Av. Monsenhor Angelo Sampaio Areia Branca
Petrolina, CEP – 56.332-175 Petrolina, ao Sr. Heleno Araújo,
Presidente do SINTEPE, com endereço à Rua General Simeão 39,
Santo Amaro, Recife/PE, ao Sr. Pedro de Caldas Filho, Presidente
da Associação de Moradores do Bairro Vila Eulália com endereço na
Rua Santa Inês, nº 50 – Vila Eulália – Petrolina 56300-000.

Justificativa

A implantação de uma Escola de Referência no bairro Vila Eulália,
trará inúmeros benefícios para os seus moradores, e dos bairros
vizinhos, considerando a grande quantidade de jovens que lá
residem e que precisam se deslocar para outros bairros distantes.
Ressaltamos a condição estratégica do Bairro Vila Eulália que dispõe
de infraestrutura e fica localizado a margem da BR 428 – Avenida
Sete de Setembro tendo em seu entorno os bairros: José e Maria,
Mandacaru, Santa Luzia, São Jorge, São Joaquim e Caminho do
Sol.
Ante o exposto e considerando o alcance social desta proposição,
solicito aos ilustres pares a sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Isabel Cristina
Deputado

Indicação N° 5607/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja feito apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador
do Estado, Eduardo Campos e ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Educação, Ricardo Dantas, no sentido de incluir no
Plano Operativo da Atividade de Transporte Escolar, para a 1º
Semestre de 2013, o Município de Ipubi/PE.
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor desta proposição,
dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Eduardo Campos,
Governador de Pernambuco, no Centro de Convenções, com
endereço Avenida Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho,
Olinda - PE, 53110-710; ao Excelentíssimo Senhor João Lyra Neto,
Vice- Governador de Pernambuco, no Palácio Frei Caneca, com
endereço à Avenida Cruz Cabugá, 1211 – Santo Amaro-CEP:
50.040-000-Recife/PE; ao Excelentíssimo Senhor Tadeu Alencar,
Secretário da Casa Civil, no Centro de Convenções, com endereço
Avenida Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho, Olinda -
PE, 53110-710; ao Excelentíssimo Senhor Milton Coelho,
Secretário de Governo, com endereço no Centro de Convenções,
Avenida Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho, Olinda/PE
- 53110-710; ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Educação do
Estado de Pernambuco, Ricardo Dantas, com endereço à Av.
Afonso Olindense, 1513 – Várzea – Recife/PE, 50810-000; ao
Excelentíssimo Senhor Prefeito do Município de Ipubi, João Marcos
Siqueira Torres, com endereço à Av. Getulio Vargas, 65 – Centro-
Ipubi/PE - CEP: 56260-000; ao Excelentíssimo Senhor Vice-Prefeito
do Município de Ipubi, Jose Alves de Morais, com endereço à Av.
Getulio Vargas, 65 – Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-000; ao
Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de Ipubi,
Vereador, Cícero Eberte de Andrade Alves, com endereço à Rua
da Matriz, s/n – Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de Ipubi,
Venildo Fernandes Feitosa, com endereço à Rua da Matriz, s/n –
Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-000; ao Excelentíssimo Senhor
Vereador da Câmara Municipal de Ipubi, Damazio Siqueira Silva,
com endereço à Rua da Matriz, s/n – Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-
000; ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de
Ipubi, Paulo Jose Sarmento, com endereço à Rua da Matriz, s/n –
Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-000; ao Excelentíssimo Senhor
Vereador da Câmara Municipal de Ipubi, Erisvaldo Pereira da Silva,
com endereço à Rua da Matriz, s/n – Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-
000; ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de
Ipubi, Afoncio Ferreira Cavalcante, com endereço à Rua da Matriz,
s/n – Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-000; ao Excelentíssimo Senhor
Vereador da Câmara Municipal de Ipubi, Francisco Valdilson
Damacena, com endereço à Rua da Matriz, s/n – Centro- Ipubi/PE -
CEP: 56260-000; ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara
Municipal de Ipubi, João Coutinho de Avelar Filho, com endereço
à Rua da Matriz, s/n – Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-000;à
Excelentíssima Senhora Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi,
Marinalva Delmondes Araujo Santos, com endereço à Rua da
Matriz, s/n – Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-000; à Excelentíssima
Senhora Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi, Najila
Damacena Pereira, com endereço à Rua da Matriz, s/n – Centro-
Ipubi/PE - CEP: 56260-000; à Excelentíssima Senhora Vereadora da
Câmara Municipal de Ipubi, Socorro Fabricio Medeiros Gomes,

com endereço à Rua da Matriz, s/n – Centro- Ipubi/PE - CEP: 56260-
000; à Presidência do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de
Ipubi, com endereço à Rua São Francisco, s/n – Centro- Ipubi/PE –
CEP: 56260-000 e a Direção da Rádio Comunitária de Ipubi, com
endereço à Rua da Saudade, s/n – Serrolândia – Ipubi/PE – CEP:
56.260-000.

Justificativa

A proposição em pauta visa atender aos alunos das escolas
estaduais que residem na área rural do município de Ipubi. São
centenas de alunos que, na sua maioria, dependem desde tipo de
transporte, para que possam frequentar as aulas, o que piora com a
chegada do período chuvoso. A prefeitura do município não vem
tendo muito sucesso no que tange à oferta desde serviço e necessita
urgentemente resolver o problema de modo que os alunos da rede
estadual não venham a sofrer restrições que prejudicarão seu
desenvolvimento escolar, impedindo-os de um futuro mais
alvissareiro. 
Assim sendo, e confiando nas ações governamentais na área de
educação básica, é que tomamos a iniciativa de apresentar esta
proposição, que consideramos das mais oportunas. 
Resta-nos, tão somente, pleitear dos nossos ilustres pares nesta
Casa Legislativa a necessária acolhida desta proposição, no intuito
de viabilizar o seu atendimento.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 5608/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja feito apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador
do Estado, Eduardo Campos e ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Educação, Ricardo Dantas, no sentido de incluir no
Plano Operativo da Atividade de Transporte Escolar, para a 1º
Semestre de 2013, o Município de São Lourenço da Mata/PE.
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor desta
proposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor
Eduardo Campos, Governador de Pernambuco, no Centro de
Convenções, com endereço Avenida Governador Agamenon
Magalhães - Salgadinho, Olinda - PE, 53110-710; ao
Excelentíssimo Senhor João Lyra Neto, Vice- Governador de
Pernambuco, no Palácio Frei Caneca, com endereço à Avenida
Cruz Cabugá, 1211 – Santo Amaro-CEP: 50.040-000-Recife/PE;
ao Excelentíssimo Senhor Tadeu Alencar, Secretário da Casa
Civil, no Centro de Convenções, com endereço Avenida
Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho, Olinda - PE,
53110-710; ao Excelentíssimo Senhor Milton Coelho, Secretário
de Governo, com endereço no Centro de Convenções, Avenida
Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho, Olinda/PE -
53110-710; ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Educação
do Estado de Pernambuco, Ricardo Dantas, com endereço à Av.
Afonso Olindense, 1513 – Várzea – Recife/PE, 50810-000; ao
Excelentíssimo Senhor Prefeito do Município de São Lourenço da
Mata, Ettore Labanca, com endereço à Praça Dr. Araujo Sobrinho,
s/n - Centro - São Lourenço da Mata – CEP: 54735-565, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Prefeito do Município de São
Lourenço da Mata, Angelo Albanez Filho, com endereço à com
endereço à Praça Dr. Araujo Sobrinho, s/n - Centro - São Lourenço
da Mata – CEP: 54735-565, ao Excelentíssimo Senhor Presidente
da Câmara Municipal de São Lourenço da Mata, Vereador José
Leopoldo Afonso Neto, com endereço à Rua Doutor Joaquim
Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE – CEP: 54730-970, ao
Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de São
Lourenço da Mata, Adeilson Barbosa de Moura, com endereço à
Rua Doutor Joaquim Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE –
CEP: 54730-970, ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara
Municipal de São Lourenço da Mata, Denis Alves de Souza, com
endereço à Rua Doutor Joaquim Nabuco, 208 - São Lourenço da
Mata/PE – CEP: 54730-970, ao Excelentíssimo Senhor Vereador
da Câmara Municipal de São Lourenço da Mata, Leonardo
Barbosa dos Santos, com endereço à Rua Doutor Joaquim
Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE – CEP: 54730-970, ao
Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de São
Lourenço da Mata, Rubens Maurício de Alencar, com endereço à
Rua Doutor Joaquim Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE –
CEP: 54730-970, ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara
Municipal de São Lourenço da Mata, Elias Bezerra Cavalcanti
Junior, com endereço à Rua Doutor Joaquim Nabuco, 208 - São
Lourenço da Mata/PE – CEP: 54730-970, ao Excelentíssimo
Senhor Vereador da Câmara Municipal de São Lourenço da Mata,
Paulo de Miranda Sales, com endereço à Rua Doutor Joaquim
Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE – CEP: 54730-970, ao
Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de São
Lourenço da Mata, Carlos André Barbosa Filho, com endereço à
Rua Doutor Joaquim Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE –
CEP: 54730-970, ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara
Municipal de São Lourenço da Mata, Antonio Barros de Souza
Filho, com endereço à Rua Doutor Joaquim Nabuco, 208 - São
Lourenço da Mata/PE – CEP: 54730-970, ao Excelentíssimo
Senhor Vereador da Câmara Municipal de São Lourenço da Mata,
Celso Luiz dos Santos, com endereço à Rua Doutor Joaquim
Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE – CEP: 54730-970, ao
Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de São
Lourenço da Mata, Jose Gabriel da Fonseca Neto, com endereço
à Rua Doutor Joaquim Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE –
CEP: 54730-970, ao Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara
Municipal de São Lourenço da Mata, Gilberto Queiroz Monteiro
da Fonte, com endereço à Rua Doutor Joaquim Nabuco, 208 - São
Lourenço da Mata/PE – CEP: 54730-970, ao Excelentíssimo
Senhor Vereador da Câmara Municipal de São Lourenço da Mata,
Manoel Antonio da Silva, com endereço à Rua Doutor Joaquim
Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE – CEP: 54730-970, ao
Excelentíssimo Senhor Vereador da Câmara Municipal de São
Lourenço da Mata, Anderson Gomes Coutinho, com endereço à
Rua Doutor Joaquim Nabuco, 208 - São Lourenço da Mata/PE –
CEP: 54730-970, á Excelentíssima Senhora Vereadora da Câmara
Municipal de São Lourenço da Mata, Dorotea Rodrigues de
Andrade Ribeiro, com endereço à Rua Doutor Joaquim Nabuco,
208 - São Lourenço da Mata/PE – CEP: 54730-970, ao Ilustríssimo
Senhor Presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas – CDL,
Brivaldo Rodrigues de Moura, com endereço à Rua Marechal
Floriano Peixoto, 90 – Centro – São Lourenço da Mata/PE - CEP:
54735-000; a Presidência do Sindicato de Trabalhadores
Rurais de São Lourenço da Mata/PE, com endereço à Rua
Armando Braga, 53 – Centro – São Lourenço da Mata/PE – CEP:

54735-370; à Direção da Rádio Damata FM Pixete de São
Lourenço da Mata, com endereço à Rua Nova Esperança, 100 –
Centro – São Lourenço da Mata/PE – CEP: 54.735-370; à Direção
da Rádio Comunitária Oriental FM, com endereço à Rua Nova
Esperança B,1º andar - Centro – São Lourenço da Mata/PE – CEP:
54.735-370 e a Direção da Rádio e TV São Lourenço Net, com
endereço à 1ª Trav. Manoel Correia, 37 – Centro – São Lourenço
da Mata/PE – CEP: 54.735-370.

Justificativa

A proposição em pauta visa atender aos alunos das escolas
estaduais que residem na área rural do município de São Lourenço
da Mata. São centenas de alunos que, na sua maioria, dependem
desde tipo de transporte, para que possam frequentar as aulas, o
que piora com a chegada do período chuvoso. A prefeitura do
município não vem tendo muito sucesso no que tange à oferta desde
serviço e necessita urgentemente resolver o problema de modo que
os alunos da rede estadual não venham a sofrer restrições que
prejudicarão seu desenvolvimento escolar, impedindo-os de um
futuro mais alvissareiro. 
Assim sendo, e confiando nas ações governamentais na área de
educação básica, é que tomamos a iniciativa de apresentar esta
proposição, que consideramos das mais oportunas. 
Resta-nos, tão somente, pleitear dos nossos ilustres pares nesta
Casa Legislativa a necessária acolhida desta proposição, no intuito
de viabilizar o seu atendimento.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 5609/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja feito apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador
do Estado, Eduardo Campos e ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Educação, Ricardo Dantas, no sentido de incluir no
Plano Operativo da Atividade de Transporte Escolar, para a 1º
Semestre de 2013, o Município de Ipojuca/PE.
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor desta
proposição, dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor
Eduardo Campos, Governador de Pernambuco, no Centro de
Convenções, com endereço Avenida Governador Agamenon
Magalhães - Salgadinho, Olinda - PE, 53110-710; ao
Excelentíssimo Senhor João Lyra Neto, Vice- Governador de
Pernambuco, no Palácio Frei Caneca, com endereço à Avenida
Cruz Cabugá, 1211 – Santo Amaro-CEP: 50.040-000-Recife/PE;
ao Excelentíssimo Senhor Tadeu Alencar, Secretário da Casa
Civil, no Centro de Convenções, com endereço Avenida
Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho, Olinda - PE,
53110-710; ao Excelentíssimo Senhor Milton Coelho, Secretário
de Governo, com endereço no Centro de Convenções, Avenida
Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho, Olinda/PE -
53110-710; ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Educação
do Estado de Pernambuco, Ricardo Dantas, com endereço à
Av. Afonso Olindense, 1513 – Várzea – Recife/PE, 50810-000; ao
Excelentíssimo Senhor Carlos Santana, Prefeito do Município de
Ipojuca, com endereço a Rua Coronel João de Souza Leão, s/n –
Centro – Ipojuca/PE – CEP: 53.590-000; ao Excelentíssimo
Senhor Pedro Jose Mendes Filho, Vice-Prefeito do Município de
Ipojuca, com endereço a Rua Coronel João de Souza Leão, s/n –
Centro – Ipojuca/PE – CEP: 53.590-000; ao Excelentíssimo
Senhor Vereador Olavo Aguiar Seve, Presidente da Câmara
Municipal de Vereadores de Ipojuca, com endereço à Rua Cel.
João de Souza Leão, s/n – Centro – Ipojuca/PE – CEP: 55590-
000; a Excelentíssima Senhora Vereadora Eliete Maria Lins,
Câmara Municipal de Vereadores de Ipojuca, com endereço à
Rua Cel. João de Souza Leão, s/n – Centro – Ipojuca/PE – CEP:
55590-000; ao Excelentíssimo Senhor Vereador Alberico de
Souza Lopes, Câmara Municipal de Vereadores de Ipojuca, com
endereço à Rua Cel. João de Souza Leão, s/n – Centro –
Ipojuca/PE – CEP: 55590-000; ao Excelentíssimo Senhor
Vereador Geraldo Hilário da Silva, Câmara Municipal de
Vereadores de Ipojuca, com endereço à Rua Cel. João de Souza
Leão, s/n – Centro – Ipojuca/PE – CEP: 55590-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Gildo Jose da Silva, Câmara
Municipal de Vereadores de Ipojuca, com endereço à Rua Cel.
João de Souza Leão, s/n – Centro – Ipojuca/PE – CEP: 55590-
000; ao Excelentíssimo Senhor Vereador Gilmar Costa da Silva,
Câmara Municipal de Vereadores de Ipojuca, com endereço à
Rua Cel. João de Souza Leão, s/n – Centro – Ipojuca/PE – CEP:
55590-000; ao Excelentíssimo Senhor Vereador Jose Alves
Bezerra Junior, Câmara Municipal de Vereadores de Ipojuca,
com endereço à Rua Cel. João de Souza Leão, s/n – Centro –
Ipojuca/PE – CEP: 55590-000; ao Excelentíssimo Senhor
Vereador Leonides Ferreira de Lima, Câmara Municipal de
Vereadores de Ipojuca, com endereço à Rua Cel. João de Souza
Leão, s/n – Centro – Ipojuca/PE – CEP: 55590-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Paulo Jose do Nascimento,
Câmara Municipal de Vereadores de Ipojuca, com endereço à
Rua Cel. João de Souza Leão, s/n – Centro – Ipojuca/PE – CEP:
55590-000; ao Excelentíssimo Senhor Vereador Ricardo Jose
de Souza, Câmara Municipal de Vereadores de Ipojuca, com
endereço à Rua Cel. João de Souza Leão, s/n – Centro –
Ipojuca/PE – CEP: 55590-000.

Justificativa

A proposição em pauta visa atender aos alunos das escolas estaduais
que residem na área rural do município de Ipojuca. São centenas de
alunos que, na sua maioria, dependem desde tipo de transporte, para
que possam frequentar as aulas, o que piora com a chegada do
período chuvoso. A prefeitura do município não vem tendo muito
sucesso no que tange à oferta desde serviço e necessita
urgentemente resolver o problema de modo que os alunos da rede
estadual não venham a sofrer restrições que prejudicarão seu
desenvolvimento escolar, impedindo-os de um futuro mais alvissareiro.
Assim sendo, e confiando nas ações governamentais na área de
educação básica, é que tomamos a iniciativa de apresentar esta
proposição, que consideramos das mais oportunas.
Resta-nos, tão somente, pleitear dos nossos ilustres pares nesta
Casa Legislativa a necessária acolhida desta proposição, no intuito
de viabilizar o seu atendimento.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 5610/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja feito apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador
do Estado, Eduardo Campos e ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Educação, Ricardo Dantas, no sentido de incluir no
Plano Operativo da Atividade de Transporte Escolar, para a 1º
Semestre de 2013, o Município de Paulista/PE.
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor desta proposição,
dê-se conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Eduardo Campos,
Governador de Pernambuco, no Centro de Convenções, com
endereço Avenida Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho,
Olinda - PE, 53110-710; ao Excelentíssimo Senhor João Lyra Neto,
Vice- Governador de Pernambuco, no Palácio Frei Caneca, com
endereço à Avenida Cruz Cabugá, 1211 – Santo Amaro-CEP:
50.040-000-Recife/PE; ao Excelentíssimo Senhor Tadeu Alencar,
Secretário da Casa Civil, no Centro de Convenções, com endereço
Avenida Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho, Olinda -
PE, 53110-710; ao Excelentíssimo Senhor Milton Coelho,
Secretário de Governo, com endereço no Centro de Convenções,
Avenida Governador Agamenon Magalhães - Salgadinho, Olinda/PE
- 53110-710; ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Educação do
Estado de Pernambuco, Ricardo Dantas, com endereço à Av.
Afonso Olindense, 1513 – Várzea – Recife/PE, 50810-000; ao
Excelentíssimo Senhor Prefeito do Município de Paulista, Gilberto
Gonçalves Feitosa Junior, com endereço à Praça Agamenom
Magalhães, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-441, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Prefeito do Município de Paulista, Jorge
Luiz Carreiro de Barros, com endereço à Praça Agamenom
Magalhães, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-441, ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Antonio José Lima Valpassos,
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Paulista, com
endereço a Praça João XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP:
53401-000; ao Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal
de Vereadores de Paulista Edmilson Alves do Nascimento, com
endereço a Praça João XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP:
53401-000; ao Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal
de Vereadores de Paulista Edson de Araujo Pinto, com endereço a
Praça João XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista Fabio Barros E. Silva, com endereço a Praça João
XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista Iranildo Domicio de Lima, com endereço a Praça João
XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista João Batista Carlos de Mendonça, com endereço a
Praça João XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista José Diogenes Monteiro, com endereço a Praça João
XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista Jose Ivanildo Conceição Costa, com endereço a Praça
João XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista José Júlio de Arruda Junior, com endereço a Praça
João XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista Nadinias Martins Ribeiro, com endereço a Praça João
XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista Nelson Falcão de Melo, com endereço a Praça João
XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista Pedro Marinho Espindola, com endereço a Praça João
XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista Roberto Jose Couto Bezerra Filho, com endereço a
Praça João XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000; ao
Excelentíssimo Senhor Vereador Câmara Municipal de Vereadores
de Paulista Vinicius Campos de Melo, com endereço a Praça João
XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000 e a
Excelentíssima Senhora Vereadora Câmara Municipal de
Vereadores de Paulista Yolanda Maria da Silva, com endereço a
Praça João XXIII, s/n – Centro – Paulista/PE – CEP: 53401-000.

Justificativa

A proposição em pauta visa atender aos alunos das escolas
estaduais que residem na área rural do município de Paulista. São
centenas de alunos que, na sua maioria, dependem desde tipo de
transporte, para que possam frequentar as aulas, o que piora com a
chegada do período chuvoso. A prefeitura do município não vem
tendo muito sucesso no que tange à oferta desde serviço e necessita
urgentemente resolver o problema de modo que os alunos da rede
estadual não venham a sofrer restrições que prejudicarão seu
desenvolvimento escolar, impedindo-os de um futuro mais
alvissareiro. 
Assim sendo, e confiando nas ações governamentais na área de
educação básica, é que tomamos a iniciativa de apresentar esta
proposição, que consideramos das mais oportunas. 
Resta-nos, tão somente, pleitear dos nossos ilustres pares nesta
Casa Legislativa a necessária acolhida desta proposição, no intuito
de viabilizar o seu atendimento.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 5611/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Pernambuco,
Eduardo Henrique Accioly Campos, ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Transportes de Pernambuco, Isaltino Nascimento, e ao
Ilustríssimo Senhor Presidente do Departamento de Estradas de
Rodagem de Pernambuco (DER/PE), José Cavalcanti Carlos Júnior,
no sentido viabilizar o reinicio das obras de restauração da rodovia
PE 45 (e a respectiva colocação da sinalização vertical e horizontal),
que liga os municípios de ESCADA, a partir da rodovia BR 101, e
VITÓRIA DE SANTO ANTÃO, na rodovia BR 232.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição dê-se
conhecimento:
1) Ao Exmo. Sr. Prefeito de Escada, Lucrécio Jorge Gomes Pereira
da Silva, no endereço: Prefeitura Municipal de Escada, Av. Dr.
Antônio de Castro, nº 680, Escada/PE - CEP 55500-000;
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2) Ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Escada,
Vereador Rinaldo José de Lima, no endereço: Rua João Manoel
Pontual, nº 146, Centro, Escada/PE – CEP 55500-000;
3) Aos Exmos. Srs. Vereadores do município de Escada: Alberto
Pereira Oliveira, Amaro Ferreira da Silva, Elias Ribeiro de Carvalho,
José Macedônio Soares e Severino André Dias Júnior, no endereço:
Câmara Municipal de Escada, Rua João Manoel Pontual, nº 146,
Centro, Escada/PE – CEP 55500-000;
4) Ao Exmo. Sr. Prefeito de Vitória de Santo Antão, Elias Alves de
Lira, no endereço: Rua Demócrito Cavalcanti, nº 144, Vitória de
Santo Antão/PE - CEP 55600-000;
5) Ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Vitória de Santo
Antão, Vereador Edmo da Costa Neves Filho, no endereço: Praça 03
de Agosto, s/nº, Vitória de Santo Antão/PE - CEP 55630-000;
6) Aos Exmos. Srs. Vereadores do município de Vitória de Santo
Antão: Alecsandro Amâncio Pereira, Amaro Nogueira Alves, Antônio
Gabriel do Nascimento, Edimar José Gomes, Edmilson Zacarias da
Silva, Edvaldo Bione de Melo Júnior, João Dias de Brito Neto, José
Bertoldo de Lima Santos, José Geraldo Gomes de Araújo Junior e
Saulo Barros de Albuquerque, no endereço: Praça 03 de Agosto,
s/nº, Vitória de Santo Antão/PE - CEP 55630-000;
7) Ao Ilmo. Sr. Presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de
Escada, Sr. Reginaldo Melo, no endereço: Rua da Matriz, nº 45, 1º
andar, Centro, Escada/PE – CEP 55500-000;
8) Ao Ilmo. Sr. Fernando Cabral Mendes da Silva, Associação de
Radiodifusão Cultural e Comunitária Danúzia Danielle, no endereço:
Rua Vigário Simão, 90, Centro, Escada/PE – CEP 55500-00;
9) Ao Ilmo. Sr. Augusto de Souza, Jornal Realidade, no endereço: Av.
Zenóbio Lins, nº 925, Riacho do Navio, Escada/PE – CEP 55500-
000;
10) Ao Ilmo. Sr. Edelazil Filho, Site Tirandoonda.com.br, no
endereço: Rua Parque Aquilino Porto, nº 11, Centro, Escada/PE –
CEP 55500-000.

Justificativa

Apresentamos em março de 2011, a Indicação nº 369/2011,
solicitando a recuperação asfáltica da rodovia PE 45, que liga os
municípios de Escada e Vitória de Santo Antão, respectivamente das
rodovias BR 101 a BR 232, num percurso de pouco mais de 30 km
de extensão, tendo em vista que o pavimento da via encontrar-se
bastante desgastado por ter atingido o seu tempo de vida útil, em
função de sua grande utilização.
Considerando que é uma importante rota de acesso da população
para diversas cidades da região e escoamento da produção das
áreas rural, comercial e industrial. Destacando-se que o crescimento
econômico na Mata Sul como um todo, tem ocasionado um grande
fluxo de veículos na rodovia PE 45, tanto dos empreendimentos na
região quanto do Complexo Portuário de SUAPE. Sendo a rodovia
em questão o principal corredor de ligação entre o Porto e o Território
Estratégico de SUAPE com a BR 232.
Quanto à solicitação de colocação da sinalização vertical e
horizontal, exemplificamos um caso que preocupa a todos, para
expressar a necessidade premente de sua instalação: no trecho da
rodovia PE 45 que tem a curva na entrada da Usina Massauassu, já
ocorreram vários acidentes, inclusive com óbitos, pela ausência de
sinalização adequada.
Por outro lado, o Governo do Estado, através do Programa de
Infraestrutura Rodoviária de Pernambuco “Caminhos da Integração”,
da Secretaria de Transportes (Setra), coordenado pelo
Departamento de Estradas de Rodagem de Pernambuco (DER-PE),
já executou cerca de 60% das obras na rodovia PE 45, mas
encontra-se paralisada atualmente, motivo pelo qual solicitamos que
seja viabilizado o reinicio das obras de restauração da referida
rodovia, para dar mais segurança à população que trafega por essa
importante rodovia de integração estadual.
Pelo exposto, solicito aos nobres Pares que aprovem este pleito.

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Mary Gouveia
Deputada

Indicação N° 5612/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Superintendente
Regional do DNIT no Estado de Pernambuco, Dr. Euclides
Bandeira de Souza Neto, no sentido de envidar esforços para
Duplicação do Viaduto localizado na BR - 101 Sul, próximo a
Vitarella, além de mais duas faixas, tanto para aqueles que transitem
vindo na parte velha da quanto da parte nova da BR - 101, no
município de Jaboatão dos Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento:
- Exmo. Sr. Senador Armando Monteiro Neto, no Senado Federal,ala
Afonso Arinos - gabinete 01 - Praça dos três Poderes - Brasília - DF
- CEP: 70.165-900;
- Exmo. Sr. Senador Jarbas Vasconcelos, no Senado Federal, ala
Senador Dinarte Maris, gabinete 04 - Praça dos três Poderes -
Brasília –DF - CEP: 70.165-900;
- ao Deputado Federal Sérgio Guerra, na Praça dos Três Poderes -
Câmara dos Deputados, gabinete 754 - Anexo: IV, CEP: 70160-900
- Brasília – DF;
- ao Deputado Federal Bruno Araújo, na Praça dos Três Poderes -
Câmara dos Deputados, gabinete 718 - Anexo: IV, CEP: 70160-900
- Brasília – DF.

Justificativa

Neste momento tomo a liberdade além de solicitar especial atenção
no sentido de incluir no Plano Operativo do Ministério do Transporte
para 2013, a destinação de recursos para Duplicação do Viaduto
localizado na BR - 101 Sul, próximo a Vitarella, além de mais duas
faixas, tanto para aqueles que transitem vindo da parte velha quanto
da parte nova da BR - 101, no município de Jaboatão dos
Guararapes, no Estado de Pernambuco.
Sugerimos então que na junção da BR-101 antiga e BR-101 nova,
em Prazeres ocorra uma ampliação e alargamento do viaduto já
existente além de mais duas faixas, tanto para aqueles que transitem
vindo na parte velha da BR quanto da parte nova. Acreditamos que
assim, milhares de pessoas serão beneficiadas de forma direta.
Em se tratando de pleito da maior relevância, justificamos este
expediente, ao ensejo de sua aprovação pelos Ilustres Pares que
integram esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Betinho Gomes
Deputado

Indicação N° 5613/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais,, que seja enviado um apelo ao Exmo.
Sr.Governador,Dr.Eduardo Henrique Accioly Campos; e ao Exmo. Sr.
Secretario de Recursos Hídricos e Energéticos, Dr . José Almir Cirilo
e ao Ilmo.Sr. Presidente da Compesa,Dr. Roberto Tavares, no
sentido de adotar providências,urgentes,para normalizar o
abastecimento D’água no município do Moreno.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito da cidade do Moreno . Sr.Dr
Adilson Gomes Filho, à Av.Sofrônio Portela,n°3754 – Moreno – PE-
Cep – 54800-000 ; ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara de
Vereadores do Moreno, Dr. Admilson Barbosa e demais Veriadores,
à Av. Sofrônio Portela,n°3665-Moreno – PE.

Justificativa

Na legislatura anterior fui autor de uma indicação que apelava ao
Governador do nosso Estado visando à construção de uma
barragem no Município do Moreno, com a finalidade de por fim as
inundações periódicas ocorridas através do Rio Jaboatão, causador
de danos irreparáveis, as cidades do Moreno e Jaboatão dos
Guararapes, graças a intervenção de outros parlamentares,
membros desta casa, e defensores deste apelo, dentro em breve as
obras serão iniciadas.
A referida barragem também servirá como fonte de abastecimento
para os Morenenses que há vários anos sofrem com a falta do
precioso líquido. Nos últimos meses a situação se agravou, o
racionamento aumentou e, verificamos na cidade cenas típicas do
sertão, com a circulação de carros pipas abastecendo parte da
população que paga pelo serviço, ficando o restante esperando pela
Compesa que, em algumas áreas, demora até 15 dias .
Espero que meus pares aprovem esta proposição por unanimidade,
pois quem sabe, as providências serão tomadas com urgência.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Eduardo Porto
Deputado

Indicação N° 5614/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja encaminhado um APELO ao Exmo. Sr.
Governador, Dr. Eduardo Campos; ao Exmo. Sr. Secretário
Estadual de Educação, Dr. Ricardo Dantas; no sentido de solicitar
recursos para Construção de Uma Escola de Ensino Médio e em
Tempo Integral no Bairro de Vila Eulália em Petrolina.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a:
Dr. Eduardo Campos, sito à Av. Professor Andrade Bezerra, Centro
de Convenções de Pernambuco - Olinda - PE 
Dr. Ricardo Dantas, sito à Av. Afonso Olindense, 1513, Várzea -
Recife - PE 
Sr. Pedro de Caldas Filho, sito à Rua Santa Inês, 50, Vila Eulália,
Petrolina - PE 

Justificativa

A Educação é a chave para um futuro brilhante. Preocupados com
educação dos nossos jovens e assim poder dar condições para que
os mesmos possam entrar no Mercado de Trabalho e conseguir o
sucesso profissional é imprescindível ter feito um bom alicerce nos
ensinos fundamental e médio.
O alunos que moram na Zona Rural de Petrolina, hoje tem uma
grande dificuldade quanto a disponibilidade de escolas, tendo que
deslocar-se para bairros distantes para estar em sala de aula. 
A grande quantidade de jovens e adolescentes que moram no local
devido a construção de mais de 1.200 casas pelo Programa “Minha
Casa Minha Vida” sofrem com esse deslocamento. O que seria de
tamanha importância a construção desta Escola de Ensino Médio
para poder facilitar o acesso à Educação a estes alunos.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Adalberto Cavalcanti
Deputado

Indicação N° 5615/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo.
Sr.Superintendente Regional do DNIT - PE, Dr. Euclides Bandeira de
Souza Neto, no sentido de adotar providências, urgentes, para
desativação de uma lombada eletrônica situada na Br. 232 em frente
as instalações da fábrica de tinta Coral-Curado –PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito do Jaboatão dos Guararapes,Dr
Elias Gomes ,no Palácio da Batalha ,à Av .Barreto de Menezes, n°
1648 – Prazeres - Jaboatão dos Guararapes - PE - CEP 54410-325;
ao Exmo. Sr Presidente da Câmara de Vereadores do Jaboatão dos
Guararapes, Dr .Ricardo Valois e demais Vereadores ,à Rua Airão
Lins ,n° 179 – Prazeres – Jaboatão dos Guararapes – PE – CEP
54310-355 e ao Ilmo .Sr.Paulo Rocha, Diretor do Jornal Gazeta
Nossa, situado à Rua Rio Bonito ,n°86 – IPSEP – Recife – PE- CEP
51190-490 e ao Ilmo. Sr. Elísio Reis, Diretor da Rádio Difusora Som
Brasil à Rua Cel. Câmara Lima, Jaboatão dos Guararapes – PE-
CEP 54110-110.

Justificativa

É grande o fluxo de veículos transitando na Br.232 , principalmente
no trecho Jaboatão – Recife, onde observamos grandiosos
engarrafamentos nos dois sentidos da via ,mesmo fora dos horários
de pico.
Uma maneira bastante significativa para minimizar o problema, seria
desativar a lombada eletrônica do Curado, situada nas imediações
da fábrica de tintas Coral,haja vista que o retorno existente foi
desativado. A referida rodovia conta com mais duas lombadas nas
proximidades , a menos de 2 km de distância.
A realização de uma sindicância no local iria constatar a veracidade
destas afirmações.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Eduardo Porto
Deputado

Indicação N° 5616/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Senhor Doutor Eduardo Campos, Digníssimo
Governador do Estado de Pernambuco; ao Excelentíssimo Senhor
Doutor Danilo Cabral, Digníssimo Secretário Estadual das Cidades e
ao Ilmo. Sr. Dr. Nelson Barreto Coutinho Bezerra de Menezes,
Presidente do Grande Recife Consórcio de Transporte no sentido de
enviar esforços necessários visando a que as linhas de ônibus que
circulam na Regional 6 de Jaboatão dos Guararapes (localidades de
Curucarana, Barra de Jangada, Candeias, Dom Helder, Jardim
Piedade e Piedade), sejam estendidas para o bairro de Cajueiro
Seco, facilitando assim a vida de milhares de usuários que pagariam
apenas uma passagem.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao:
- Ilmo. Sr. Dr. Nelson Barreto Coutinho Bezerra de Menezes,
Presidente do Grande Recife Consórcio de Transporte;
- ao Exmo. Sr. Prefeito do Município de Jaboatão dos Guararapes,
Dr. Elias Gomes, Av. General Barreto de Menezes, 1648 - Prazeres
– Jaboatão dos Guararapes- CEP: 54.330-900;
- aos Exmos. Srs. Vereadores da Câmara Municipal de Jaboatão dos
Guararapes, Av. Arão Lins de Andrade, 728 – Prazeres – Jaboatão
dos Guararapes – PE – CEP. 54450-200;

Justificativa

A presente indicação é um pleito dos moradores do bairro de
Cajueiro Seco, na cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
Por reputar legítimo o pleito e considerar justas as razões que me
foram apresentadas, solicito que seja estudada a viabilidade de
colocar todas as linhas que circulam na regional 6 de Jaboatão dos
Guararapes (localidades de Curucarana, Barra de Jangada,
Candeias, Dom Helder, Jardim Piedade e Piedade), que estas sejam
estendidas para o bairro de Cajueiro Seco, facilitando assim a vida
de milhares de usuários que pagariam apenas uma passagem 
Por todas as razões apresentadas, conclamo o apoio de nossos
ilustres Pares para aprovação da presente indicação.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Betinho Gomes
Deputado

Indicação N° 5617/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais que seja formulado veemente APELO ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Pernambuco, Dr.
Eduardo Accioly Campos, ao Excelentíssimo Senhor Sr. Procurador-
Geral do Ministério Público de Pernambuco, Dr. Aguinaldo Fenelon
de Barros, no sentido de criar Núcleos de Justiça Comunitária nos
municípios com população superior a cem mil habitantes.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Eduardo Accioly Campos, com endereço na Av.
Agamenon Magalhães, 200, Salgadinho, Olinda – PE, CEP 53110-
710, ao Excelentíssimo Senhor Procurador Geral do Ministério
Público de Pernambuco, Dr. Aguinaldo Fenelon de Barros, com
endereço à Endereço: Rua Imperador Dom Pedro II, 473, Santo
Antônio, Edifício Sede Roberto Lira, Recife – PE, CEP 50.010-240

Justificativa

A implantação de Núcleos de Justiça Comunitária ocorre por meio de
convênios e acordos de cooperação técnica entre os órgãos públicos
e ONGs, possibilitados pelo Programa Nacional de Segurança
Pública com Cidadania (PRONASCI). Este programa é coordenado
pela Secretaria de Reforma do Judiciário do Ministério da Justiça. O
Ministério Público foi contemplado pelo PRONASCI para
desenvolver no Recife, bairro de Casa Amarela, essa iniciativa
pioneira, que articula as políticas de segurança com atividades
sociais, priorizando ações preventivas e procurando atingir as
causas que levam à violência. 
Nesse sentido, o Núcleo de Justiça Comunitária tem como
finalidades primordiais de promover a pacificação social, o
fortalecimento das bases comunitárias e a prevenção e solução de
conflitos, quais sejam: conflito familiar, de vizinhança, de locação,
trabalhista, de consumo, societário, escolar; pensão alimentícia;
reconhecimento de paternidade; separação consensual; difamação;
calúnia; injúria; lesão corporal leve; ameaça; apropriação indébita;
dentre outras.
A mediação contribui imensamente para a cultura da paz,
através do diálogo e da solução pacífica dos casos em disputa,
bem como incentivando o trabalho voluntário, prestada por
pessoa física que ajudará aos cidadãos a resolverem problemas
pessoais ou sociais e a melhorar a qualidade de vida da
comunidade, ressaltando a celeridade e privacidade no
processo, que não há custos. 
Diante do exposto solicito de meus ilustres pares a aprovação dessa
indicação.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Indicação N° 5618/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja encaminhado um APELO ao Exmo. Sr.
Governador, Dr. Eduardo Campos; ao Exmo. Sr. Secretário
Estadual de Agricultura e Reforma Agrária, Dr. Ranilson Ramos;
no sentido de liberar recursos para Extensão da Adutora que se
localiza na Comunidade de Baixa da Umburana em
Rajada/Petrolina.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a:
Dr. Eduardo Campos, sito à Av. Professor Andrade Bezerra, Centro
de Convenções de Pernambuco - Olinda - PE 
Dr. Ranilson Ramos, sito à Av. Caxangá, 2200, Cordeiro- Recife -
PE 
Sr. José Mariano de Souza, sito à Sítio Baixa da Umburana Vila
Caroá, Zona Rural, Petrolina - PE 

Justificativa

A seca não é de hoje assunto abordado nas mídias de todo o País,
o sertanejo vive esta realidade árdua todos os dias de sua vida.
Pernambuco é um dos estados mais castigados do Nordeste, e
preocupados em ajudar esta famílias que sofrem anualmente com a
falta d’água e com os impactos causados por ela, solicitamos a
Extensão da Adutora que se localiza na Comunidade de Baixa da
Umburana em Rajada/Petrolina, onde esta adutora beneficiará mais
de trinta famílias. Solicitamos a aprovação desta indicação pelos
ilustres pares e assim dar uma melhor qualidade de vida para estas
famílias.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Adalberto Cavalcanti
Deputado

Indicação N° 5619/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja encaminhado um APELO ao Exmo. Sr.
Governador, Dr. Eduardo Campos; ao Exmo. Sr. Secretário
Estadual de Agricultura e Reforma Agrária, Dr.Ranilson Ramos;
no sentido de liberar recursos para Instalação de Adutora com
aquisição de um Transformador na Vila Caroá Zona Rural de
Petrolina.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a:
Dr. Eduardo Campos, sito à Av. Professor Andrade Bezerra, Centro
de Convenções de Pernambuco - Olinda - PE 
Dr. Ranilson Ramos, sito à Av. Caxangá, 2200, Cordeiro- Recife -
PE 
Sr. Manoel de Souza Maia, sito à Associação dos Produtores e
Desportistas da Vila Caroá, Vila Caroá, Zona Rural, Petrolina - PE

Justificativa

A seca não é de hoje assunto abordado nas mídias de todo o País,
o sertanejo vive esta realidade árdua todos os dias de sua vida.
Pernambuco é um dos estados mais castigados do Nordeste,e
preocupados em ajudar esta famílias que sofrem anualmente com a
falta d’água e com os impactos causados por ela, solicitamos a
Instalação de uma Adutora com aquisição de um Transformador
saindo da beira do açude do Caroá e levando a água para a Vila
Caroá, Zona Rural de Petrolina.
A vila Caroá possui hoje um reservatório d’água, porém não possui
transporte e armazenamento adequados para que esta água chegue
as casas dessas famílias. Por isso solicitamos a aprovação desta
indicação pelos ilustres pares e assim dar uma melhor qualidade de
vida para estas famílias.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Adalberto Cavalcanti
Deputado

Indicação N° 5620/2013
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Pernambuco,
Eduardo Henrique Accioly Campos, ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Transportes de Pernambuco, Isaltino Nascimento, e ao
Ilustríssimo Senhor Presidente do Departamento de Estradas de
Rodagem de Pernambuco (DER/PE), José Cavalcanti Carlos Júnior,
no sentido viabilizar a iluminação da principal porta de entrada do
município de Primavera, através da rodovia PE 63.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição dê-se
conhecimento:
1) Ao Exmo. Sr. prefeito interino do município de Primavera, Edmilton
Zacarias da Silva (vereador presidente da Câmara Municipal de
Primavera), no endereço: Rua Capitão Lima Ribeiro, nº 249, Centro,
Primavera/PE – CEP 55510-000;
2) Aos Exmos. Srs. vereadores do município de Primavera: Antônio
Olegário Filho, Artur Alves de Souza, Edson Severino dos Santos,
Eraldo Alves da Silva, Felipe de Souza Raposo, Jorge Luiz Alves de
Melo, Severino Nunes da Silva e Severino Ramos, no endereço: Rua
Marechal Castelo Branco, s/nº, Centro, Primavera/PE – CEP 55510-
000.

Justificativa

Este pleito solicitando que seja viabilizada a iluminação da principal
porta de entrada do município de Primavera, através da rodovia PE
63, tem por objetivo dotar sua entrada bela e bem iluminada,
garantindo dessa forma a segurança necessária para os pedestres,
ciclistas, motoristas e demais usuários que acessam a cidade por
esse trecho do perímetro urbano na rodovia de jurisdição estadual.
Pelo exposto, peço o apoio dos nobres Deputados para aprovarem
esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Mary Gouveia
Deputada

Requerimento N° 1846/2013
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja consignada na Ata de Trabalhos desta casa, no
dia hoje, um Voto de Aplauso ao Prefeito do município da Vitória de
Santo Antão, Sr. Elias Lira, pela realização do Carnaval das
Alegorias.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito do Município de Vitória de Santo
Antão - PE, Elias Alves de Lira, na Rua Demócrito Cavalcanti, 144
Livramento CEP. 55600-000 Vitória de Santo Antão - PE; ao Exmo.
Sr. Vice - Prefeito Henrique José Queiroz Costa Filho, na Rua
Demócrito Cavalcanti, 144 Livramento CEP. 55600-000 Vitória de
Santo Antão - PE; Exmo. Sr. Presidente da Câmara de Vereadores
Municipal de Vitória de Santo Antão, Edmo da Costa Neves Filho, na
Praça Três de Agosto, S/N Livramento CEP. 55600-000 Vitória de

Requerimentos

8 Diário Oficial do Estado de Pernambuco � Poder Legislativo Recife, 21 de fevereiro de 2013



Santo Antão - PE; aos Exmos. Srs. Amaro Nogueira Alves; Saulo
Barros de Albuquerque; Edmilson Zacarias da Silva; Edvaldo Bione
de Melo Júnior; José Bertoldo de Lima Santos; Edimar José Gomes;
Alecsandro Amancio Pereira; José Geraldo Gomes de Araújo Júnior;
Antônio Gabriel do Nascimento; João Dias de Brito.

Justificativa

Pela grandiosidade do Carnaval da Vitória de Santo Antão com seus
ricos personagens carnavalescos sem sombra de dúvida o município
se consolida como o maior carnaval do interior do estado de
Pernambuco, um carnaval que valorizou a cultura pernambucana ,
transformando a cidade da Vitória de Santo Antão num polo cultural
diversificado, com desfiles de carros alegóricos, troças carnavalesca,
ritmos regionais como maracatu de baque solto e virado , boi e clube
de fardos arrastando milhares de foliões ansiosos em brincar os
festejos pelas ruas da cidade .
Um carnaval onde a família pode participar, os pais traziam seus
filhos para brincar nas ruas da cidade da Vitória de Santo Antão , um
carnaval de paz . 
Ante o exposto é que propomos o presente requerimento, esperando
a aprovação dos nossos ilustres pares .

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Henrique Queiroz
Deputado

Requerimento N° 1847/2013
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja transcrito para os Anais desta Casa, o artigo de
autoria de João Carlos Paes Mendonça publicado no Jornal do
Commercio, no dia 17 de fevereiro de 2013, sob o título “A Validade
das PPPs”.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Sr. João Calos Paes Mendonça, com endereço na
Av. Boa Viagem, 1230/901, Edf. Jardins, Boa Viagem, Recife/PE,
Cep. 51011-000. 

Justificativa

No artigo escrito por João Carlos Paes Mendonça, o mesmo expõe
de forma sensata e exclusiva a verdadeira importância das Parcerias
Público-Privadas para vida da população.
Na opinião do autor as PPPs são capazes de promover a sociedade
uma infraestrutura melhor, sem estar amarrada ao orçamento do
ente público que na maioria das vezes é escasso para real demanda
da população.
Enfatiza que as PPPs, anteriormente, não eram vistas de bom grado
por alguns políticos, porém hoje a maioria deles faz uso dessa
sistemática que vem dando bastante resultado.
Alguns países da Europa e da América do Sul já tinham aderido a
esse sistema antes do Brasil.
João Carlos Paes Mendonça alerta que é preciso tirar bom proveito
da expertise da gestão privada associada à vigilância necessária do
Poder Público. A remuneração da empresa privada não pode pesar
no bolso do consumidor, assumindo um preço justo para sociedade
e o erário.
Outro ponto importante, exposto no artigo é que os contratos entre o
poder público e a empresa privada devem ser transparentes para
que a PPPs cumpram o seu papel de dotar melhor o país de
infraestrutura.
Exemplos concretos aqui em Pernambuco já desenvolvidos ou que
estão em fase de celebração por essas parcerias é o pedágio na
Ponte do Paiva e a realização do saneamento básico em 10 cidades
da Região Metropolitana.
Pela relevância do assunto e clareza pela qual foi exposta a opinião
do autor no presente artigo, justificamos a transcrição do referido
texto nos Anais desta Casa, ora anexado ao presente expediente, na
certeza de sua aprovação pelos Nobres Pares.

Sala das Reuniões, em 18 de fevereiro de 2013.

Terezinha Nunes
Deputado

Requerimento N° 1848/2013
Requeremos à mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado voto de aplauso ao Dr. João Veiga, por
sua posse na Superintendência dos Hospitais Universitários de
Pernambuco no último dia 04/02/2013. Da decisão desta Casa e do
inteiro teor desta proposição, dê-se ciência ao próprio João Veiga, no
endereço da Rua Dona Maria Augusta Nogueira, nº 519 – Bongi,
Recife-PE - CEP 50751 -530, ao reitor da Universidade de
Pernambuco, Carlos Fernando de Araújo Calado, no endereço da
Avenida Agamenon Magalhães, s/n, Santo Amaro, Recife-PE - CEP
50100-010, e ao secretário de Saúde, Antonio Carlos Figueira, no
endereço da Rua Dona Maria Augusta Nogueira, 519, Bongi - Recife-
PE - CEP: 50751-530.

Justificativa

João Veiga Leitão de Albuquerque Filho é um renomado médico em
Pernambuco. Sempre se pautou pelo extremo cuidado na prática da
medicina e no zelo com que se portou em suas diversas gestões em
órgãos públicos, tendo sido, entre outras funções, diretor do Hospital
da Restauração e coordenador executivo do Comitê Estadual de
Prevenção aos Acidentes de Moto (Cepam). Uma trajetória repleta de
avanços, sucessos e compromisso com a saúde pública. No último
dia 04 de fevereiro teve mais uma missão difícil, porém à altura de sua
competência: foi empossado Superintendente do Complexo
Hospitalar da UPE. A Superintendência do complexo é órgão de
articulação, integração e monitoramento dos serviços hospitalares
mantidos pela UPE. Tal fato – um justo reconhecimento a capacidade
gestora do médico – é merecedor dos aplausos desta Casa.

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Waldemar Borges
Deputado

Requerimento N° 1849/2013
Requeremos à mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado voto de aplauso ao prefeito de Afogados

da Ingazeira, José Patriota, por sua eleição como presidente da
Associação Municipalista de Pernambuco (Amupe) no último dia
18/02/2013.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
ciência ao prefeito José Patriota, no endereço da Prefeitura
Municipal de Afogados da Ingazeira, na Praça Monsenhor Allfredo de
Arruda Câmara - Centro – Afogados da Ingazeira – PE – Cep. 56800-
000.

Justificativa

O prefeito de Afogados da Ingazeira, José Patriota, foi eleito o novo
presidente da Associação Municipalista de Pernambuco (Amupe), na
última segunda-feira (18.02.2013). Sua eleição foi bastante
prestigiada. Ao todo, 110 Prefeitos compareceram e votaram, dos
170 prefeitos aptos a votar, fato inédito na história da Amupe em se
tratando de eleição com chapa única.
O novo presidente da Amupe terá como eixos centrais de sua
atuação o debate e a construção de um novo pacto federativo; o
fortalecimento dos consórcios intermunicipais como estratégia para
implantação de políticas públicas compartilhadas para o
desenvolvimento territorial; apoio aos municípios na implantação de
um modelo de gestão com foco em resultados; ajuda na elaboração
de projetos e captação de recursos junto aos agentes financiadores;
valorização das boas práticas de gestão pública municipal e o
estímulo à implantação de plano de ações permanentes de
convivência com o semiárido. 
Aos 52 anos, com larga experiência como articulador político,
Patriota iniciou sua militância no Movimento Sindical de
Trabalhadores Rurais (já foi assessor do Sindicato de Trabalhadores
Rurais de Afogados da Ingazeira, FETAPE e Contag) e na Pastoral
da Juventude da Igreja Católica. Casado, pai de quatro filhos,
Patriota ocupou os cargos de vereador, secretário de Saúde e vice-
prefeito de Afogados da Ingazeira; secretário estadual de Articulação
Regional e gerente geral do ProRural, no Governo de Eduardo
Campos. 
Por toda a sua trajetória e pela eleição como presidente da Amupe,
José Patriota é merecedor dos aplausos desta Casa.

Sala das Reuniões, em 19 de fevereiro de 2013.

Waldemar Borges
Deputado

Requerimento N° 1850/2013
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais que seja transcrito aos Anais da Casa o Artigo “Tributo a
Fernando Lyra” publicado no Jornal Folha de Pernambuco, no
caderno Cidadania, publicado no dia 20 de fevereiro de 2013, de
autoria do Publicitário e Escritor Sr. José Nivaldo Junior.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. José Nivaldo Junior, com endereço à Av.
Boa Viagem, 3020, apt 201, Edf. Lido, Boa Viagem, Recife – PE,
CEP 51020-000.

Justificativa

O artigo em tela versa sobre um ilustre Pernambucano “Fernando
Lyra”, Filho de João Soares Lyra Filho e Guiomar Farias Lyra, nasceu
no Recife, a 8 de outubro de 1938, bacharelando-se em Direito pela
Faculdade de Direito de Caruaru em 1964 passando a trabalhar
como advogado. Começou sua vida pública pelo MDB ao ser eleito
deputado estadual por Pernambuco em 1966. Fernando Lyra fez
parte dos “Autênticos do MDB” - parlamentares que, dentro e fora do
Congresso, desafiavam a ditadura, lutando pela democracia.
Candidato a deputado federal foi eleito em 1970, 1974 e 1978 e
transitou do “grupo autêntico” para a ala dos “moderados” ao longo
de sua estadia em Brasília,[3] sobretudo por sua aproximação com
Tancredo Neves. Após o fim do bipartidarismo ingressou no PMDB
em 1980 e foi reeleito deputado federal em 1982 afastando-se do
mandato para ocupar o Ministério da Justiça no início do governo
José Sarney, indicado que fora por Tancredo Neves em
reconhecimento ao seu papel de coordenador político na campanha
do político mineiro rumo ao Planalto em 1985.
Independente de ideologia politica de quem conheceu “Fernando
Lyra” e a companhou a sua atuação como homem público, idôneo,
manntendo sempre uma postura de coerência e dignidade, não tem
como se regogizar com a leitura deste texto do Sr. José Nivaldo
Junior, em que pese a sua amizade e admiração duranter a
convivência muito de perto com o mesmo. Entretanto nós que o
conhecemos de forma mais superficial reconhecemos a verdade em
cada uma das linhas escritas.
Não poderia, pois, deixar de solicitar a transcrição do artigo criado,
por julga-lo merecedor de figurar nos anais desta Casa Legislativa
em homenagem e reconhecimento a esse Ilustre Pernambucano
Fernando Lyra.

Abaixo segue a transcrição do Artigo:
Tributo a Fernando Lyra
Autor: José Nivaldo Junior 

Conheci Fernando Lyra em meados de 1978, através da nossa
amiga comum Magnólia Cavalcanti. Na época, ele já era um ícone
da resistência democrática contra a ditadura militar e também
travava uma difícil batalha pela sobrevivência. Seu coração
danificado por um infarto demolidor, sobrevivia graças a várais
pontes de safena, implantadas nos Estados Unidos. 
Fernando estava procurando um publicitário para cuidar da sua
campanha à reeleição para Deputado Federal. Eu, querendo uma
oportunidade para ingressar profissionalmente na área do marketing
político. Foi sopa no mel.
Campanha política gera, entre publicitário e cliente, intimidade
imediata. A admiração que já cultivava à distância somente cresceu
com a convivência. Contrariando o axioma de que nenhuma idolatria
resiste à proximidade. 
Ficamos amigos. Estreitamos uma parceria profissional que me
permitiu acompanhar muito de perto momentos decisivos da
História. Só por isso, deveria a Fernando Lyra alguns dos momentos
mais importantes da minha vida.
Posso dizer com autroidade ele foi um dos políticos mais corajosos,
éticos, ousados e importantes do seu tempo.
Quando se instalou a ditadura militar o seu pai, João Lyra Filho, era
empresário rico e político bem sucedido. Decidiu filiar-se ao MDB, o
partido que nasceu escalado para fazer oposição a fim de dar ao
regime ares de democracia. Os filhos acompanharam a opção.
Fernando e João Lyra Neto, nosso atual vice-governador, também
viraram emedebistas. Só que pensando em fazer oposição de
verdade.

Em 1966, Fernando elegeu-se deputado estadual e “seu” João,
Federal. Nas eleições de 1970, inverteram-se as posições. Louve-se
a visão do pai. “Meu filho você vai para Brasília porque lá você pode
contribuir com a democracia muito mais do que eu”.
Palavras proféticas. Com poucos meses de mandato federal,
conquistado inclusive com os votos do PCB, na época liderado por
Paulo Cavalcanti, Fernando começou a interferir decisivamente nos
rumos da história. 
Sem ser marxista, ele compreendia a importância do “processo
político”. E entendia claramente que as pessoas constroem sua
própria história nas condições que lhe são proporcionadas.
Foi um dos fundadores e líderes do Grupo Autêntico do MDB,
através do qual o partido se transformou em instrumento efetivo de
contestação da ditadura. Pai de filhas pequenas, enfrentou no dia a
dia da sua desafiadora atuação os riscos de cassação de mandato,
prisão, torturas, exilo, assassinato, sequestro. Nunca lhe faltou um
pingo de coragem.
Nas eleições de 1974, articulou uma estratégia que abalou a
ditadura: o MDB lançou candidatos de cara nova para o Senado e
venceu em nada menos que 16 Estados. Em Pernambuco ganhou
Marcos Freire, de quem Fernando foi o mais entusiástico defensor.
começou ali a abertura ‘lenta e gradual e segura”, para usar as
palavras do ditador Ernesto Geisel.
Sua mais impressionante intuição se deu em 1983. Com a ditadura
nos estertores, a oposição superou o casuísmo do voto vinculado e
venceu, no ano anterior, as primeiras eleições diretas para
governador nos Estados de eleitorado predominantemente urbano. 
As principais figuras da oposição se dividiram entre as posses de
Brizola, no Rio, e Franco Montoro em São Paulo. Fernando Lyra foi
para Belo Horizonte, assistir a posse de Tancredo Neves, um político
do Grupo Moderado do partido, portanto seu rival nas dispustas
internas.
E justificou ao seu perplexo anfitrião: “O senhor é o nome ideal para
as oposições concorrerem à Presidência.” Quando a emenda que
propunha eleições diretas foi derrotada no Congresso, Fernando
passou a articular abertamente o nome de Tancredo para disputar ao
Colégio Eleitoral, desafiando o candidato dos militares. Muitos
vieram depois. Ele foi o primeiro.
Visando não apenas a vitória como também a legitimidade do apoio
popular, a estratégia da comunicação de Tancredo Neves era como
se ele fosse disputar o voto direto. Coordenei a propaganda de
convocação do grande comício, em Caruaru, ao qual Fernando fez
o lançamento em praça pública, com repercussão nacional.
Os discursos de Fernando Lyra eram marcantes, inesquecíveis.

Com sua voz de trovão, ele bradou seu refrão preferido: “E quando
os votos do Colégio Eleitoral forem dados, eu quero ouvir: Tancredo,
Tancredo. Tancrdo Neves, Presidente do Brasil. A multidão arrepiava,
delirava. Uma girândola completava a emoção.
Quando desceu do palanque. Tancredo abraçou Fernando. Eu
estava perto o suficiente para ouvir sua fala. “Deputado Fernando
Lyra, eternamente grato”.
Vitorioso, Tancredo escolheu Fernando para a pasta da Justiça, que
na época tinha a dimensão de ser o Ministério político do governo.
Com a missão de devolver ao país a Democracia plena.
Tarefa que ele cumpriu nos 11 meses em que foi ministro de Sarney,
o vice que assumiu a Presidência com a doença e morte de
Tancredo. Justiça se faça: o maranhense, egresso da direita que
apoiara a ditadura, autorizou e deu suporte à remoção do entulho da
legislação autoritária. O fim da Censura, pelas mãos de Lyra, foi o
momento mais simbólico desse processo.
Fernando Lyra, representa mais uma das principais personagens da
redemocratização do Brasil. Somente com isso, teria garantido seu
lugar na história.
Estadista que pensava no País acima de tudo, nunca praticou uma
atitude política para tirar vantagem pessoal. Honesto a toda prova,
não aumentou patrimônio na vida pública. É portanto uam referência
ética neste País de escândalos e malfeitos.
Pessoa humana extraordinária, iluminava com sua conversa sempre
exuberante qualquer ambiente. Estava à vontade entre sábios ou
comuns. De todos, sentia-se igual.
Bacharel de Caruaru, como diziam alguns medíocres detratores,
empolgou em conferência o seleto público da Sorbonne. Dialogou
com os maiores líderes mundiais. Ficou amigo de vários deles.
Com a mesma naturalidade com que visitava os presos políticos nos
cárceres, frequentava os mais requintados salões. Denunciava
crimes políticos da ditadura com a mesma firmeza com que clamava
contra as injustiças sociais.
Não fazia distinções no bem querer. Seus amigos não eram velhos
ou novos, frequentes ou episódicos. Tinha amigos, e ponto final. A
todos dedicava, sem distinção, um afeto imenso e não excludente.
Nessa difícil hora do adeus definitivo, vale ressaltar o exemplo de um
homem plural, de múltiplas facetas sempre propositivas. Sobretudo
um ser humano que amava a vida com todas as forças. 
Em meio à imensa tristeza da perda, me considero feliz. Como todos
os que conviveram com ele, carregarei para toda a vida a energia
positiva que emanava do seu ser. O seu exemplo nos convida a viver
com mais ardor, com mais paixão.
Esse é o grande tributo que podemos prestar à sua memória.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Requerimento N° 1851/2013
Requeremos à mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja consignado o Protesto, na Ata dos Trabalhos
desta Casa, no dia de hoje, ocasião em que venho expor e afinal
requer providências sobre um assunto da maior importância para o
nosso Estado: a Medida Provisória número 595, de 06 de Dezembro
de 2012, da Presidente Dilma Rousseff, ora em tramitação no
Congresso Nacional, pretende transferir a responsabilidade da
autoridade portuária de SUAPE e sua administração do Estado de
Pernambuco para a Secretaria Especial de Portos (SEP) da Agência
Nacional de Transportes Aquaviários (ANTAQ), assim como também
em parte para a recém criada Empresa de Planejamento e Logística
(EPL).
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor desta proposição,
dê-se conhecimento à Excelentíssima Senhora Presidente da
Republica DILMA ROUSSEFF, com endereço no Palácio do Planalto
– 3º andar – CEP 70150-900 – Brasília/DF; ao Vice-Presidente da
Republica MICHEL TEMER, com endereço no Palácio do Planalto –
Anexo II – CEP 70083-900 – Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco EDUARDO CAMPOS, com endereço
no Centro de Convenções - Avenida Professor Andrade Bezerra, 200
– Salgadinho – Olinda/PE - CEP: 53.110-970; ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador JOÃO LYRA NETO, no Palácio Frei
Caneca, com endereço à Avenida Cruz Cabugá, 1211 – Santo

Amaro, CEP 50.040-000, Recife/PE; ao Excelentíssimo Senhor
Senador da República ARMANDO MONTEIRO, com endereço na
Praça dos Três Poderes - Ala Afonso Arinos - Gabinete 01 - CEP
70165-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Senador da
República HUMBERTO COSTA, com endereço Praça dos Três
Poderes, Ala Filinto Muller - Gabinete 01 - CEP 70165-900
Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Senador da República
JARBAS VASCONCELOS, Praça dos Três Poderes, Ala Senador
Dinarte Mariz - Gabinete 04 - CEP 70165-900 Brasília/DF; ao
Excelentíssimo Senhor Deputado Federal ANDERSON
FERREIRA, Praça dos Três Poderes – Câmara dos Deputados –
Anexo III Gabinete 272 - CEP 70.160-900 Brasília/DF; ao
Excelentíssimo Senhor Deputado Federal AUGUSTO COUTINHO,
Praça dos Três Poderes – Câmara dos Deputados - Anexo IV
Gabinete 835 - CEP 70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo
Senhor Deputado Federal BRUNO ARAÚJO, Praça dos Três
Poderes – Câmara dos Deputados - Anexo IV Gabinete 718 - CEP
70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Deputado
Federal CARLOS EDUARDO CADOCA, Praça dos Três Poderes –
Câmara dos Deputados – Anexo IV Gabinete 415 - CEP 70.160-900
Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Deputado Federal
EDUARDO DA FONTE, Praça dos Três Poderes – Câmara dos
Deputados – Anexo IV Gabinete 628 - CEP 70.160-900 Brasília/DF;
ao Excelentíssimo Senhor Dep. Federal FERNANDO COELHO
FILHO, Praça dos Três Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo
IV Gabinete 662 - CEP 70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo
Senhor Deputado Federal FERNANDO FERRO, Praça dos Três
Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo IV - Gabinete 427 - CEP
70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Deputado
Federal GONZAGA PATRIOTA, Praça dos Três Poderes – Câmara
dos Deputados – Anexo IV Gabinete 430 - CEP 70.160-900
Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Deputado Federal
INOCÊNCIO OLIVEIRA; Praça dos Três Poderes – Câmara dos
Deputados – Anexo II - Gabinete 26 - CEP 70.160-900 Brasília/DF;
ao Excelentíssimo Senhor Deputado Federal JOÃO PAULO LIMA;
Praça dos Três Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo IV
Gabinete 360 - CEP 70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo
Senhor Deputado Federal JORGE CÔRTE REAL, Praça dos Três
Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo IV Gabinete 621 - CEP
70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Deputado
Federal JOSÉ CHAVES, Praça dos Três Poderes – Câmara dos
Deputados – Anexo IV Gabinete 436 - CEP 70.160-900 Brasília/DF;
ao Excelentíssimo SenhorDeputado Federal JOSÉ AUGUSTO
MAIA, Praça dos Três Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo IV
Gabinete 758 - CEP 70.160-900 Brasília/DF; a Excelentíssima
SenhoraDeputada Federal LUCIANA SANTOS, Praça dos Três
Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo IV Gabinete 531 - CEP
70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo SenhorDeputado
Federal MENDONÇA FILHO, Praça dos Três Poderes – Câmara
dos Deputados – Anexo IV Gabinete 314 - CEP 70.160-900
Brasília/DF; ao Excelentíssimo SenhorDep. Federal PAULO
RUBEM SANTIAGO, Praça dos Três Poderes – Câmara dos
Deputados – Anexo IV Gabinete 423 - CEP 70.160-900 Brasília/DF;
ao Excelentíssimo Senhor Deputado Federal PASTOR EURICO,
Praça dos Três Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo III
Gabinete 369 - CEP 70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo
Senhor Deputado Federal PEDRO EUGÊNIO, Praça dos Três
Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo IV Gabinete 902 - CEP
70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Deputado
Federal RAUL HENRY, Praça dos Três Poderes – Câmara dos
Deputados – Anexo IV Gabinete 707 - CEP 70.160-900 Brasília/DF;
ao Excelentíssimo Senhor Deputado Federal ROBERTO
TEIXEIRA, Praça dos Três Poderes – Câmara dos Deputados –
Anexo IV Gabinete 450 - CEP 70.160-900 Brasília/DF; ao
Excelentíssimo Senhor Deputado Federal SÉRGIO GUERRA,
Praça dos Três Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo IV
Gabinete 754 - CEP 70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo
Senhor Deputado Federal SEVERINO NINHO, Praça dos Três
Poderes – Câmara dos Deputados - Anexo III Gabinete 380 - CEP
70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Deputado
Federal SÍLVIO COSTA, Praça dos Três Poderes – Câmara dos
Deputados – Anexo IV Gabinete 417, CEP 70.160-900 Brasília/DF;
ao Excelentíssimo Senhor Deputado Federal VILALBA DE JESUS,
Praça dos Três Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo IV
Gabinete 915 - CEP 70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo
Senhor Deputado Federal WOLNEY QUEIROZ, Praça dos Três
Poderes – Câmara dos Deputados – Anexo IV Gabinete 936 - CEP
70.160-900 Brasília/DF; ao Excelentíssimo Senhor Vereador
VICENTE ANDRÉ GOMES, Presidente da Câmara Municipal de
Vereadores do Recife, com endereço na Rua Pricesa Isabel, 140,
Boa VIsta, Recife/PE - CEP: 50050-450, ao Ilustríssimo Senhor
Presidente da FECOMÉRCIO – Federação do Comércio do Estado
de Pernambuco, Josias Albuquerque, com endereço à Rua do
Sossego, 264 – Boa Vista, Recife-PE, CEP: 50050-080; ao
Ilustríssimo Senhor Presidente da Federação das Indústrias do
Estado de Pernambuco – FIEPE, Deputado Jorge Corte Leal, com
endereço à Av. Cruz Cabugá, 767, Santo Amaro, Recife-PE, CEP:
50040-911; ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara de
Dirigentes Lojistas - CDL, Eduardo Melo Catão, com endereço à
Rua do Riachuelo, 105, Sobreloja, Boa Vista, Recife-PE, CEP:
50050-913; ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil Seccional de Pernambuco – OAB/PE, Dr.
Henrique Guedes Mariano, com endereço à Rua do Imperador,
235, Santo Antônio, Recife-PE, CEP: 50010-240, ao Ilustríssimo
Senhor, Dr. Roberto Magalhães Melo, com endereço à Rua
Almirante Noronha de Carvalho, 185, Rosarinho, Recife-PE, CEP:
52041-340; ao Ilustríssimo Senhor Armando Monteiro Filho, com
endereço na Av. Boa Viagem, 2900, apto. 1501, Boa Viagem, Recife-
PE, CEP: 51020-000, ao Ilustríssimo Senhor Doutor, José Paulo
Cavalcanti Filho, com endereço à Av. Beira Mar, 1320, Piedade,
Jaboatão dos Guararapes-PE, CEP: 54410-000, ao Ilustríssimo
Senhor Doutor, Marcos Freire Filho,com endereço à Av. Boa
Viagem, 1230, apto. 1101, Boa Viagem, Recife-PE, CEP: 51011-000,
ao Ilustríssimo Senhor Professor José Luiz Delgado, com endereço
na Praça Adolfo Cirne, s/nº, Boa Vista, Recife-PE,CEP: 50050-060,
aos radialistas da Rádio Jornal do Commercio, Carlos Moraes,
Geraldo Freire e Ednaldo Santos, com endereço à Rua Capitão
Lima, 250 – Santo Amaro – Recife – PE - CEP:50040-080; aos
radialistas da Rádio CBN, Mário Neto, Aldo Vilela e Ciro Bezerra,
com endereço à Rua da Fundição, 257 – Santo Amaro – Recife – PE
– CEP:50040-100; aos jornalistas do Diário de Pernambuco, Lídia
Barros, Tuetoni Souto Maior, Marisa Gibson, João Alberto, com
endereço à Rua do Veiga, 600 – Santo Amaro – Recife – PE – CEP:
50040-110; aos jornalistas da Folha de Pernambuco, Eduardo
Monteiro, Henrique Barbosa, Ricardo Dantas Barreto, Robson
Sampaio, Simone Lima e Valder Carlos, com endereço à Rua
Marquês de Olinda, 87 – Recife – PE – CEP: 50030-000; aos
jornalistas do Jornal do Commercio, Ivanildo Sampaio, Ciro Rocha,
Márcio Didier, Roberta Jungman, Ana Lúcia Andrade, com
endereço à Rua da Fundição, 257 – Santo Amaro – Recife – PE –
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CEP:50040-100; ao BlogueiroMagno Martins, avenida Agamenon
Magalhães, 2764 – 1003 – Espinheiro – Recife – CEP: 52021-170;
ao BlogueiroJ amildo Melo, com endereço à Rua da Fundição, 257
– Santo Amaro – Recife – PE – CEP:50040-100; ao BlogueiroInaldo
Sampaio, com endereço à Rua da Aurora, 885 –Boa Vista – Recife
– PE – CEP: 50050-000; ao Presidente do Diário de Pernambuco,
Joezil Barros, com endereço à Rua do Veiga, 600 – Santo Amaro –
Recife – PE – CEP: 50040-110; ao jornalista e apresentador Samir
Abou Hana, com endereço à Rua do Morro do Peludo, 903 – Olinda
– PE – CEP:53370-420.

Justificativa

A razão do nosso Protesto prende-se por tal medida que significará
a perda por Pernambuco do poder decisório sobre o controle do
Complexo Industrial Portuário de SUAPE, obra construída em mais
de 30 anos por sucessivos governos estaduais, com recursos do
próprio Estado, salvo os aportes federais realizados quando o
empreendimento já se achava em operação, e contando com muitas
empresas já sediadas na parte industrial do referido Complexo.
Como bem demonstra hoje o Jornal do Commércio, em matéria
constante do seu Caderno de Economia, o porto de SUAPE está
ameaçado de sofrer destino semelhante ao da Companhia
Hidrelétrica do São Francisco (CHESF) maior empresa do Nordeste,
cujas decisões administrativas e logísticas foram transferidas para a
Eletrobrás, inclusive a receita superavitária.
Ou seja, Pernambuco que vem apresentando índices de
crescimento econômico acima dos obtidos pelo País, seria
penalizado pela sua competência e eficácia, pois sem o controle
efetivo de SUAPE, perderá um dos seus instrumentos mais
importantes de ação, na área econômica, em prol do
desenvolvimento deste Estado, já tão vilipendiado por Dom João VI
e seu filho Imperador Dom Pedro I, com a perda da então Comarca
de Alagoas, em 1817 e a perda da Comarca do São Francisco,
ambos em retaliação dos movimentos políticos da então Província
de Pernambuco, em favor, ora da criação de regime federativo, ora
pela sua independência.
E agora, porque esta sanção injusta e inaceitável contra
Pernambuco?
Nesta hora, só nos cabe serrar fileiras, ao lado do Governador
Eduardo Campos, que tem legitimidade e capacidade para
convencer o Planalto a não praticar esse ato impensável, assim
como nos cabe apoiar igualmente os Deputados Federais e
Senadores de Pernambuco, no Congresso Nacional, visando a não
aprovação parcial ou total da malsinada MP n° 595, a chamada MP
dos Portos.
Vale registrar que outros Portos também na mira do Planalto, como
o de Santos em São Paulo, que vem sendo contestado, mas
nenhum deles com as características de SUAPE, quanto a sua
origem, construção e administração moderna e eficiente.
Quero louvar o Jornal do Commércio pela sua matéria jornalística
que é uma advertência aos pernambucanos, quanto aos riscos
dessa nuvem negra que se aproxima do nosso litoral.
Igualmente, é meu dever louvar o jornalista Inaldo Sampaio, que em
sua coluna política “Fogo Cruzado”, da Folha de Pernambuco,
desta data, abre espaço ao ex-governador Roberto Magalhães que
se manifesta contrário, inclusive, a privatização ou concessão do
Complexo Portuário de SUAPE, um dos objetivos do programa de
Portos do Governo Federal.
Diz Inaldo Sampaio: “Ele (Magalhães) não aceita que o governo
federal queira meter o bedelho em uma obra que deu certo, e tem
sido em grande parte responsável pelo desenvolvimento econômico
de Pernambuco”.
Por tudo isso, Senhor Presidente, requer a Vossa Excelência que
seja submetido ao Plenário desta Assembleia, o presente
requerimento, em que peço que sejam transcritas na ata dos
trabalhos. Espero confiante que o Plenário desta Casa aprove o
requerimento, pelos seus fundamentos.

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Ricardo Costa
Deputado

Requerimento N° 1852/2013
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja transcrito nos anais desta Casa, o Discurso da
Deputada Raquel Lyra, intitulado “Fernando Lyra”, pronunciado no
dia 20 de fevereiro de 2013, no Plenário desta Casa.

PRONUNCIAMENTO DA DEPUTADA RAQUEL LYRA

“FERNANDO LYRA”
SR. PRESIDENTE, 

SRS. DEPUTADOS, 
SRAS. DEPUTADAS, 
AO APARTEAR O PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO SILVIO
COSTA FILHO NA TARDE DE ONTEM, QUANDO FEZ UMA
HOMENAGEM AO EX-MINISTRO FERNANDO LYRA, MEU TIO
QUERIDO, FALEI DA DIFICULDADE QUE ESTAVA TENDO EM
ESCREVER UM DISCURSO. 
NO ÚLTIMO DIA 14, QUINTA-FEIRA, FERNANDO LYRA FOI
EMBORA, COMO ELE DIZIA QUANDO ALGUÉM FALECIA. E,
CONFESSO, TENHO ENORME DIFICULDADE DE FALAR DELE
NO PASSADO. 
DE PERSONALIDADE FORTE E MARCANTE, ELE DEIXOU SUA
MARCA NA HISTÓRIA DA DEMOCRACIA BRASILEIRA E
EMPRESTOU SUA VIDA À LUTA PELA BOA POLÍTICA. A
EXPRESSAO “DOAR OS MELHORES ANOS DA VIDA À CAUSA
PÚBLICA” LHE CABE PERFEITAMENTE.
FERNANDO LYRA NASCEU EM RECIFE NO DIA 08 DE
OUTUBRO DE 1938, FILHO DE GUIOMAR DA FONSECA FARIAS
LYRA E DE JOAO SOARES LYRA FILHO. DONA GUIOMAR,
PROFESSORA PRIMÁRIA DE FAMILIA DO RIO GRANDE DO
NORTE, FOI RESPONSÁVEL POR ENSINAR JOAO LYRA FILHO,
JÁ ADULTO, A LER E ESCREVER. 
JOAO LYRA TEM SUA ORIGEM EM LAGOA DOS GATOS, FILHO
DE SEU JANOCA. ENFRENTOU MUITAS DIFICULDADES NA
VIDA. FOI MASCATE, VENDEDOR DE GRAVATA NO MERCADO
DE SÃO JOSÉ E CAMINHONEIRO. QUANDO FERNANDO LYRA
NASCEU, SEU PAI FAZIA UMA DE SUAS VIAGENS DE
CAMINHÃO E SÓ SOUBE DA NOTÍCIA DEPOIS DE MAIS DE OITO
DIAS.
COM O PASSAR DO TEMPO, JOÃO LYRA FILHO
TRANSFORMOU-SE EM HOMEM DE NEGÓCIOS. GRANDE
EMPREENDEDOR, MAS SOBRETUDO GRANDE ARTICULADOR,
COM IMENSA HABILIDADE DE FAZER AMIGOS, VIROU
EMPRESÁRIO. 

PREFEITO DE CARUARU POR 2 MANDATOS, DEPUTADO
FEDERAL E ESTADUAL. FERNANDO HERDOU DE JOÃO O
GOSTO PELA POLÍTICA E A SUA CAPACIDADE DE SEDUÇÃO.
“HOMENS, MULHERES E CRIANÇAS QUE ME OUVEM” – ERA
ASSIM QUE O POLÍTICO FERNANDO LYRA COMEÇAVA TODOS
OS SEUS DISCURSOS NOS PALANQUES. O POVÃO LÁ
EMBAIXO FICAVA À ESPERA E, FREQUENTEMENTE, O
ACOMPANHAVA NO JÁ CONHECIDO REFRÃO. 
NAQUELA ÉPOCA, NÃO DISPUNHA DE QUALQUER
ESTRUTURA PRA FAZER CAMPANHAS. E PARECIA NÃO HAVER
MUITA PREOCUPAÇÃO COM ISSO. NUM DOS EMBATES
ELEITORAIS, ATRAVESSOU O ESTADO NUM FUSCA AZUL
DIRIGIDO PELO PRIMO ZÉ HUMBERTO, PASSAGEM QUE ELE
CITA NO SEU ÚLTIMO ARTIGO NA REVISTA CARTA CAPITAL.
NOUTRA DISPUTA, ESSA HISTÓRIA OUVI DO MEU PAI, JOÃO
LYRA NETO, TOMOU-LHE EMPRESTADO O ÚNICO CARRO QUE
TINHA, POR TRES MESES, UM VELHO CORCEL AMARELO.
FERNANDO LYRA, TENDO NASCIDO NO RECIFE, FOI CRIADO
EM CARUARU, ONDE ESTUDOU E SE FORMOU EM DIREITO
PELA FACULDADE DE DIREITO. ELEGEU-SE DEPUTADO
ESTADUAL EM 1966, AOS 28 ANOS.
COM O FECHAMENTO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, PERDEU
O SEU MANDATO. NESSA ÉPOCA DIFÍCIL, FOI ACOLHIDO PELO
MEU AVÔ MATERNO EM SUA CASA, AQUI EM RECIFE. JÁ
CASADO COM MINHA TIA MÁRCIA, IRMÃ DE MINHA MÃE, E PAI
DE PATRÍCIA, SUA PRIMEIRA FILHA.
DEPOIS, ELEGEU-SE SETE VEZES DEPUTADO FEDERAL, DE
1971 A 1999. TRANSFERIU SUA FAMÍLIA E SUA VIDA PARA
BRASÍLIA. FORAM ANOS A FIO EM BUSCA, DURANTE TODAS
AS HORAS DE TODOS OS DIAS, DA CONSTRUÇÃO E DO
AMADURECIMENTO DA TÃO SONHADA DEMOCRACIA PARA O
BRASIL. ENTRE 1985 E 1986 FOI MINISTRO DA JUSTIÇA, DA
REDEMOCRATIZAÇÃO. 
MINHAS PRIMAS RENATA E JULIANA NASCERAM NA CAPITAL
DO BRASIL E PASSARAM JUNTAS COM PATRÍCIA, GRANDE
PARTE DE SUAS VIDAS POR LÁ. 
DONO DE UM VOZEIRÃO COMBATIVO NO PLENÁRIO E
EMOCIONANTE NO PALANQUE, FERNANDO LYRA
EXPRESSAVA SUA PERSONALIDADE FORTE, TRANSMITINDO
CONFIANCA E CONFIABILIDADE. “SEM MEDO E SEM ÓDIO”,
COMO DIZIA ANTIGO SLOGAN DE CAMPANHA.
“ENFRENTOU OS MILITARES SEM SER CASSADO E ADERIU A
TANCREDO NEVES SEM DEIXAR DE SER AUTÊNTICO”, COMO
ANALISOU A JORNALISTA ELIANE CATANHEDE, EM COLUNA
DA FOLHA DE SÃO PAULO.
A LUTA PELA DEMOCRACIA SEMPRE FOI SUA PRINCIPAL
BANDEIRA, COMO TEM DESTACADO A IMPRENSA NACIONAL.
O SENADOR CRISTOVAM BUARQUE, GRANDE AMIGO E
COMPANHEIRO DE MEU TIO, NO SEU ARTIGO “PERDEMOS OS
FERNANDOS”, DISSE:
“...PERDEMOS O FERNANDO NACIONAL, PERNAMBUCANO DE
CARUARU. APESAR DE SER UM RARO POLÍTICO COM FIRME
CONVICCAO, PREOCUPACAO, ANÁLISE E AÇÃO NO PLANO
NACIONAL, POUCOS POLÍTICOS SE IDENTIFICAVAM TANTO
COM SEU POVO, SEU ESTADO, SUA CIDADE, QUANTO ELE. UM
POLÍTICO ABSOLUTAMENTE NÃO CORPORATIVO. CAPAZ DE
COLOCAR OS INTERESSES NACIONAIS E DE LONGO PRAZO
NA FRENTE DE SEUS INTERESSES ELEITORAIS IMEDIATOS.
CAPAZ, INCLUSIVE, DE DIZER O QUE PENSAVA MESMO
SABENDO QUE IRIA CONTRARIAR, NÃO APENAS SEUS
ALIADOS MAIS PRÓXIMOS, MAS ATÉ MESMO SEUS
ELEITORES. EM UM TEMPO DE POLÍTICA REGIDA PELA
PESQUISA DE OPINIÃO PUBLICA, PELOS INTERESSES
LOCAIS, CORPORATIVOS E PRESOS AO IMEDIATISMO
ELEITORAI, FERNANDO SE DESTACOU E VAI FAZER FALTA
COMO POLÍTICO NACIONAL E CARUARUENSE...”
A JORNALISTA ELIANE CATANHEDE, EM ARTIGO JÁ CITADO,
INTITULADO “COMO NÃO SE FAZEM MAIS”, PUBLICADO NA
FOLHA DE SÃO PAULO:
“DE UMA FAMÍLIA ABASTADA DE CARUARU, FERNANDO LYRA
PODERIA TER SIDO EMPRESÁRIO, ADVOGADO RICO OU
VIVER DOS LOUROS DA COMPANHIA DO PAI. NÃO SÓ OPTOU
PELA POLÍTICA COMO DESDENHOU O CONFORTO DA ARENA
E ADERIU COM PAIXÃO AO MDB.
ELE, ALIÁS, SEMPRE FOI UM APAIXONADO. FOI ASSIM QUE
ARTICULOU O GRUPO AUTÊNTICO DO MDB, NUM MOMENTO
EM QUE O REGIME SÓ AUTORIZAVA O BIPARTIDARISMO, O SIM
OU NÃO. QUIS O NÃO DE FATO, AGUERRIDO, FOI ALÉM DO
NÃO DE FACHADA, CONSENTIDO....”
CONTINUA A JORNALISTA:
“BACHAREL FORMADO EM CARUARU, O FORTE DE
FERNANDO LYRA NUNCA FOI A TEORIA, MAS A PRÁTICA.
TINHA UMA INTELIGÊNCIA POLÍTICA RARA, ALIADA A UMA
SIMPATIA PESSOAL QUE ABRIA PORTAS E FOI DE GRANDE
UTILIDADE AO CONSTRUIR PONTES E DEFINIR ALIANÇAS.”
O JORNALISTA MAURO SANTAYANA, NO ARTIGO “AS USINAS
DE FERNANDO LYRA” DECLARA:
“...TODOS ADMIRAVAM A CAPACIDADE POLÍTICA DO
PARLAMENTAR PERNAMBUCANO, FOSSE COMO ANALISTA
DOS MOVIMENTOS HISTÓRICOS, QUE O FAZIAM ANTECIPAR
OS FATOS, FOSSE COMO O ARTICULADOR QUE CONSEGUIA
SUBMETER AS CIRCUNSTANCIAS AOS SEUS PROJETOS –
TODOS ELES EM FAVOR DA NAÇÃO E DE NOSSO POVO.
ESSAS ERAM AS USINAS QUE LYRA SABIA ADMINISTRAR...”
O JORNALISTA PAULO HENRIQUE AMORIM, EM SEU BLOG
“CONVERSA AFIADA”, APÓS DESTACAR ALGUMAS
PASSAGENS DA VIDA E DA PERSONALIDADE DE FERNANDO
LYRA, FAZ UM REGISTRO DE UMA FRASE DE SUA AUTORIA:
“VOCÊ FAZ MUITA BOBAGEM NA VIDA. AS VEZES ATÉ ACERTA.
MAS ISSO NÃO TEM IMPORTÂNCIA. O QUE IMPORTA É O
RUMO. A DIREÇÃO.”
QUANDO NASCI, EM 1978, MEU TIO FERNANDO JÁ ERA
DEPUTADO FEDERAL. MORAVA EM BRASÍLIA E LÁ OS
VISITAVÁMOS COM FREQUÊNCIA.
ASSISTI PELA TELEVISÃO A VOTAÇÃO DO COLEGIO
ELEITORAL QUE ELEGEU TANCREDO NEVES. NO ANO
SEGUINTE, ACOMPANHEI MINHA FAMÍLIA EM VIAGEM AO RIO
DE JANEIRO PARAASSISTIR À CERIMÔNIA “ADEUS CENSURA”,
ATO PRESIDIDO POR FERNANDO LYRA, MARCANDO O FINAL
DA CENSURA NO BRASIL, UM DOS SEUS MAIORES
ORGULHOS. 
EM 1989, ESTAVA NA CONVENCÃO QUE REFERENDOU A
CANDIDATURA A PRESIDENTE DE LEONEL BRIZOLA, COM
FERNANDO LYRA NA VICE.
POR MINHA CASA EM CARUARU, BASE DE APOIO DE
CAMPANHAS E MOVIMENTOS POLÍTICOS, VI PASSAREM
POLÍTICOS DE RENOME NACIONAL, ARTISTAS ENVOLVIDOS
COM AS BOAS CAUSAS DA POLÍTICA, JORNALISTAS
INFLUENTES, AMIGOS DO MEU TIO FERNANDO.
VIVENCIEI OS MOVIMENTOS PÓS-REDEMOCRATIZAÇÃO.

FERNANDO LYRA JAMAIS DEIXOU DE INFLUENCIAR NA
POLÍTICA CONTEMPORÂNEA, MESMO SEM OCUPAR MAIS
CARGOS ELETIVOS.
RECENTEMENTE, ATUOU COMO GRANDE CONSELHEIRO E
ARTICULADOR DA CANDIDATURA DO GOVERNADOR
EDUARDO CAMPOS E DO VICE-GOVERNADOR JOÃO LYRA, EM
2006 E 2010.
TODOS OS DIAS, DISCUTIA E PENSAVA POLÍTICA, NACIONAL E
LOCAL, COM OS MAIS DIVERSOS INTERLOCUTORES.
NA ÚLTIMA CONVERSA QUE TIVEMOS, APÓS UM DIA
INTEIRO, ELE QUERIA INICIAR UMA ANÁLISE SOBRE
REFORMA POLÍTICA, TEMA QUE SERIA OBJETO DO SEU
PRÓXIMO ARTIGO NA REVISTA CARTA CAPITAL. JÁ ERA
NOITE E EU HAVIA CHEGADO A SUA CASA NO FINAL DA
MANHÃ. ESTAVA AMAMENTANDO MEU FILHO FERNANDO,
HOJE COM SETE MESES, E LHE DISSE QUE GOSTARIA DE
OUVIR O QUE ELE REALMENTE ENTENDIA SOBRE O TEMA,
POR QUE MUITOS INVOCAM A NECESSIDADE DA REFORMA,
MAS NÃO ESCLARECEM DO QUE ELA CONSISTE. PEDI PRA
DEIXAR PARA OUTRO DIA, POIS MEU FILHO PRECISAVA
DORMIR.
NÃO CONSEGUI MAIS TER ESSA CONVERSA.
MEU TIO TAMBÉM FOI MEU CONSELHEIRO E GRANDE
INCENTIVADOR. UMA PODEROSA MISTURA DE TIO, PAI E
PADRINHO POLÍTICO. 
EU O OUVIA SOBRE TUDO O QUE PRETENDIA FAZER E O QUE
ESTAVA PENSANDO. ELE SEMPRE ME APRESENTAVA
CONCLUSÕES E SOLUÇÕES RÁPIDAS E APARENTEMENTE
ÓBVIAS, FRUTOS DE SUA ENORME CAPACIDADE DE
COMPREENDER A REALIDADE POLÍTICA E DO CONVÍVIO
HUMANO.
TIVE O PRIVILÉGIO DA CONVIVÊNCIA COM ESSA FIGURA
HUMANA TÃO ESPECIAL. NAS CONVERSAS POR TELEFONE,
NOS ALMOÇOS DE MINHA TIA MÁRCIA, IMPROVISADOS NO
MEIO DA SEMANA E NOS ORGANIZADOS AOS DOMINGOS.
NOS ENCONTROS FAMILIARES QUE PRESCINDIAM DE
CALENDÁRIO DE DATAS COMEMORATIVAS POR QUE NOS
HABITUAMOS A CELEBRAR A CONVIVÊNCIA. 
AMOROSO, BRINCALHÃO, DIVERTIDO E BARULHENTO.
AMADO PELOS SOBRINHOS, PELAS FILHAS, PELOS NETOS.
AMADO PELOS SOGROS COMO SE FOSSE FILHO, PELOS
CUNHADOS COMO SE FOSSE IRMÃO. SEU CORAÇÃO IMENSO
E SUA GENEROSIDADE FAZIAM COM QUE CADA UM QUE
DESFRUTASSE DE SEU CONVÍVIO SE SENTISSE ÚNICO.
BUSCAVA SABER DA VIDA DOS QUE AMAVA E AJUDAR
NAQUILO QUE LHE CABIA. SEM ESPERAR RETORNO. 
TUDO ISSO VAI ME FAZER MUITA FALTA. VOU CONTINUAR
OUVINDO OS QUE FICARAM POR AQUI E BUSCANDO, LÁ NO
FUNDO, SEMPRE, A INSPIRAÇÃO QUE ME FAÇA SEGUIR
CAMINHANDO SEM, JAMAIS, ABRIR MÃO DOS MEUS
PRINCÍPIOS. É ESSE SEU PRINCIPAL LEGADO PARA MIM.
TIO FERNANDO É EXEMPLO. E SÃO DELE, TÃO
RECONHECIDO PELA AUTORIA DE FRASES CÉLEBRES, AS
PALAVRAS COM QUE GOSTARIA DE TERMINAR ESSE
PRONUNCIAMENTO:
“APRENDI A CONSTRUIR NO DIA-A-DIA UM DIA DIFERENTE DO
OUTRO, CADA DIA UM DIA ESPECIAL E ÚNICO. UMA AÇÃO
NECESSARIAMENTE TRANSFORMAVA OUTRA, TRAÇO
IMPEDITIVO DE ROTINAS E PLANEJAMENTOS A LONGO
PRAZO, E ASSIM A MINHA ESTRADA FOI CONSTRUÍDA SEM
MAPAS, NEM GUIAS, NEM CALENDÁRIOS.”

MUITO OBRIGADA.

Justificativa

Sala das Reuniões, em 20 de fevereiro de 2013.

Marcantônio Dourado
Deputado

ATA DE INSTALAÇÃO E ELEIÇÃO DO PRESIDENTE E VICE-
PRESIDENTE DA COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔ-
MICO E TURISMO REALIZADA NO DIA 20 DE FEVEREIRO DE
2013.

Aos 20 (vinte) dias do mês de fevereiro do ano de 2013 (dois mil e
treze), no 5º andar, do Edifício Nilo Coelho - Anexo 1, às 11h (onze
horas), nos termos regimentais, atendendo à convocação do Edital
desta CDET, reuniram-se os Deputados: Leonardo Dias, Adalto
Santos, José Mauricio, Tony Gel e Vinícius Labanca – Membros
Titulares; e os Deputados Betinho Gomes, Everaldo Cabral, Isabel
Cristina, Júlio Cavalcanti e Ricardo Costa - Membros Suplentes. O
Deputado Leonardo Dias dá inicio a reunião seguindo o edital de
convocação, com a discussão da eleição da Presidência desta
Comissão Técnica, sendo o mesmo eleito para Presidente da
CDET. O Deputado Leonardo Dias põe em discussão e votação, o
cargo de Vice-Presidente da CDET. Por unanimidade, o Deputado
Adalto Santos é eleito Vice-Presidente. Dando continuidade à
reunião, é discutido e estabelecido que as reuniões ordinárias
desta comissão, serão realizadas todas as vezes que incumbida de
algum projeto de sua responsabilidade, quando convocada,
seguindo os trâmites e ritos determinados pelo Plenário da Casa
Joaquim Nabuco, para a devida emissão de pareceres aos
Projetos, Propostas e Resoluções inerentes à Comissão de
Desenvolvimento Econômico e Turismo. O senhor Presidente
deputado Leonardo Dias, encerra a presente reunião,
determinando que a Assessoria desta Comissão lavre a presente
Ata, para fins legais e de publicação. Eu, Cassandra Giovanna
Nunes de Sousa, digito a respectiva Ata da reunião, como
determina o regimento Interno, sem emendas, rasuras ou
ressalvas.

Sala da Comissão, 20 de fevereiro de 2013.

Deputado Leonardo Dias
Presidente CDET

Membros Titulares
Dep. Adalto Santos (Vice – Presidente)
Dep. Zé Mauricio
Dep. Tony Gel

Membros Suplentes
Dep. Ricardo Costa
Dep. Betinho Gomes

PRONUNCIAMENTO DA DEPUTADA
RAQUEL LYRA NA REUNIÃO DO 
DIA 20 DE FEVEREIRO DE 2013.

FERNANDO LYRA
SR. PRESIDENTE, 

SRS. DEPUTADOS, 
SRAS. DEPUTADAS, 
AO APARTEAR O PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO SILVIO
COSTA FILHO NA TARDE DE ONTEM, QUANDO FEZ UMA
HOMENAGEM AO EX-MINISTRO FERNANDO LYRA, MEU TIO
QUERIDO, FALEI DA DIFICULDADE QUE ESTAVA TENDO EM
ESCREVER UM DISCURSO. 
NO ÚLTIMO DIA 14, QUINTA-FEIRA, FERNANDO LYRA FOI
EMBORA, COMO ELE DIZIA QUANDO ALGUÉM FALECIA. E,
CONFESSO, TENHO ENORME DIFICULDADE DE FALAR DELE
NO PASSADO. 
DE PERSONALIDADE FORTE E MARCANTE, ELE DEIXOU SUA
MARCA NA HISTÓRIA DA DEMOCRACIA BRASILEIRA E
EMPRESTOU SUA VIDA À LUTA PELA BOA POLÍTICA. A
EXPRESSAO “DOAR OS MELHORES ANOS DA VIDA À CAUSA
PÚBLICA” LHE CABE PERFEITAMENTE.
FERNANDO LYRA NASCEU EM RECIFE NO DIA 08 DE
OUTUBRO DE 1938, FILHO DE GUIOMAR DA FONSECA FARIAS
LYRA E DE JOAO SOARES LYRA FILHO. DONA GUIOMAR,
PROFESSORA PRIMÁRIA DE FAMILIA DO RIO GRANDE DO
NORTE, FOI RESPONSÁVEL POR ENSINAR JOAO LYRA FILHO,
JÁ ADULTO, A LER E ESCREVER. 
JOAO LYRA TEM SUA ORIGEM EM LAGOA DOS GATOS, FILHO
DE SEU JANOCA. ENFRENTOU MUITAS DIFICULDADES NA
VIDA. FOI MASCATE, VENDEDOR DE GRAVATA NO MERCADO
DE SÃO JOSÉ E CAMINHONEIRO. QUANDO FERNANDO LYRA
NASCEU, SEU PAI FAZIA UMA DE SUAS VIAGENS DE
CAMINHÃO E SÓ SOUBE DA NOTÍCIA DEPOIS DE MAIS DE OITO
DIAS.
COM O PASSAR DO TEMPO, JOÃO LYRA FILHO
TRANSFORMOU-SE EM HOMEM DE NEGÓCIOS. GRANDE
EMPREENDEDOR, MAS SOBRETUDO GRANDE ARTICULADOR,
COM IMENSA HABILIDADE DE FAZER AMIGOS, VIROU
EMPRESÁRIO. 
PREFEITO DE CARUARU POR 2 MANDATOS, DEPUTADO
FEDERAL E ESTADUAL. FERNANDO HERDOU DE JOÃO O
GOSTO PELA POLÍTICA E A SUA CAPACIDADE DE SEDUÇÃO.
“HOMENS, MULHERES E CRIANÇAS QUE ME OUVEM” – ERA
ASSIM QUE O POLÍTICO FERNANDO LYRA COMEÇAVA TODOS
OS SEUS DISCURSOS NOS PALANQUES. O POVÃO LÁ
EMBAIXO FICAVA À ESPERA E, FREQUENTEMENTE, O
ACOMPANHAVA NO JÁ CONHECIDO REFRÃO. 
NAQUELA ÉPOCA, NÃO DISPUNHA DE QUALQUER
ESTRUTURA PRA FAZER CAMPANHAS. E PARECIA NÃO HAVER
MUITA PREOCUPAÇÃO COM ISSO. NUM DOS EMBATES
ELEITORAIS, ATRAVESSOU O ESTADO NUM FUSCA AZUL
DIRIGIDO PELO PRIMO ZÉ HUMBERTO, PASSAGEM QUE ELE
CITA NO SEU ÚLTIMO ARTIGO NA REVISTA CARTA CAPITAL.
NOUTRA DISPUTA, ESSA HISTÓRIA OUVI DO MEU PAI, JOÃO
LYRA NETO, TOMOU-LHE EMPRESTADO O ÚNICO CARRO QUE
TINHA, POR TRES MESES, UM VELHO CORCEL AMARELO.
FERNANDO LYRA, TENDO NASCIDO NO RECIFE, FOI CRIADO
EM CARUARU, ONDE ESTUDOU E SE FORMOU EM DIREITO
PELA FACULDADE DE DIREITO. ELEGEU-SE DEPUTADO
ESTADUAL EM 1966, AOS 28 ANOS.
COM O FECHAMENTO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, PERDEU
O SEU MANDATO. NESSA ÉPOCA DIFÍCIL, FOI ACOLHIDO PELO
MEU AVÔ MATERNO EM SUA CASA, AQUI EM RECIFE. JÁ
CASADO COM MINHA TIA MÁRCIA, IRMÃ DE MINHA MÃE, E PAI
DE PATRÍCIA, SUA PRIMEIRA FILHA.
DEPOIS, ELEGEU-SE SETE VEZES DEPUTADO FEDERAL, DE
1971 A 1999. TRANSFERIU SUA FAMÍLIA E SUA VIDA PARA
BRASÍLIA. FORAM ANOS A FIO EM BUSCA, DURANTE TODAS
AS HORAS DE TODOS OS DIAS, DA CONSTRUÇÃO E DO
AMADURECIMENTO DA TÃO SONHADA DEMOCRACIA PARA O
BRASIL. ENTRE 1985 E 1986 FOI MINISTRO DA JUSTIÇA, DA
REDEMOCRATIZAÇÃO. 
MINHAS PRIMAS RENATA E JULIANA NASCERAM NA CAPITAL
DO BRASIL E PASSARAM JUNTAS COM PATRÍCIA, GRANDE
PARTE DE SUAS VIDAS POR LÁ. 
DONO DE UM VOZEIRÃO COMBATIVO NO PLENÁRIO E
EMOCIONANTE NO PALANQUE, FERNANDO LYRA
EXPRESSAVA SUA PERSONALIDADE FORTE, TRANSMITINDO
CONFIANCA E CONFIABILIDADE. “SEM MEDO E SEM ÓDIO”,
COMO DIZIA ANTIGO SLOGAN DE CAMPANHA.
“ENFRENTOU OS MILITARES SEM SER CASSADO E ADERIU A
TANCREDO NEVES SEM DEIXAR DE SER AUTÊNTICO”, COMO
ANALISOU A JORNALISTA ELIANE CATANHEDE, EM COLUNA
DA FOLHA DE SÃO PAULO.
A LUTA PELA DEMOCRACIA SEMPRE FOI SUA PRINCIPAL
BANDEIRA, COMO TEM DESTACADO A IMPRENSA NACIONAL.
O SENADOR CRISTOVAM BUARQUE, GRANDE AMIGO E
COMPANHEIRO DE MEU TIO, NO SEU ARTIGO “PERDEMOS OS
FERNANDOS”, DISSE:
“...PERDEMOS O FERNANDO NACIONAL, PERNAMBUCANO DE
CARUARU. APESAR DE SER UM RARO POLÍTICO COM FIRME
CONVICCAO, PREOCUPACAO, ANÁLISE E AÇÃO NO PLANO
NACIONAL, POUCOS POLÍTICOS SE IDENTIFICAVAM TANTO
COM SEU POVO, SEU ESTADO, SUA CIDADE, QUANTO ELE. UM
POLÍTICO ABSOLUTAMENTE NÃO CORPORATIVO. CAPAZ DE
COLOCAR OS INTERESSES NACIONAIS E DE LONGO PRAZO
NA FRENTE DE SEUS INTERESSES ELEITORAIS IMEDIATOS.
CAPAZ, INCLUSIVE, DE DIZER O QUE PENSAVA MESMO
SABENDO QUE IRIA CONTRARIAR, NÃO APENAS SEUS
ALIADOS MAIS PRÓXIMOS, MAS ATÉ MESMO SEUS
ELEITORES. EM UM TEMPO DE POLÍTICA REGIDA PELA
PESQUISA DE OPINIÃO PUBLICA, PELOS INTERESSES
LOCAIS, CORPORATIVOS E PRESOS AO IMEDIATISMO
ELEITORAI, FERNANDO SE DESTACOU E VAI FAZER FALTA
COMO POLÍTICO NACIONAL E CARUARUENSE...”
A JORNALISTA ELIANE CATANHEDE, EM ARTIGO JÁ CITADO,
INTITULADO “COMO NÃO SE FAZEM MAIS”, PUBLICADO NA
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FOLHA DE SÃO PAULO:
“DE UMA FAMÍLIAABASTADA DE CARUARU, FERNANDO LYRA PODERIA TER SIDO EMPRESÁRIO, ADVOGADO RICO OU VIVER DOS
LOUROS DA COMPANHIA DO PAI. NÃO SÓ OPTOU PELA POLÍTICA COMO DESDENHOU O CONFORTO DA ARENA E ADERIU COM
PAIXÃO AO MDB.
ELE, ALIÁS, SEMPRE FOI UM APAIXONADO. FOI ASSIM QUE ARTICULOU O GRUPO AUTÊNTICO DO MDB, NUM MOMENTO EM QUE
O REGIME SÓ AUTORIZAVA O BIPARTIDARISMO, O SIM OU NÃO. QUIS O NÃO DE FATO, AGUERRIDO, FOI ALÉM DO NÃO DE
FACHADA, CONSENTIDO....”
CONTINUA A JORNALISTA:
“BACHAREL FORMADO EM CARUARU, O FORTE DE FERNANDO LYRA NUNCA FOI A TEORIA, MAS A PRÁTICA. TINHA UMA
INTELIGÊNCIA POLÍTICA RARA, ALIADA A UMA SIMPATIA PESSOAL QUE ABRIA PORTAS E FOI DE GRANDE UTILIDADE AO
CONSTRUIR PONTES E DEFINIR ALIANÇAS.”
O JORNALISTA MAURO SANTAYANA, NO ARTIGO “AS USINAS DE FERNANDO LYRA” DECLARA:
“...TODOS ADMIRAVAM A CAPACIDADE POLÍTICA DO PARLAMENTAR PERNAMBUCANO, FOSSE COMO ANALISTA DOS
MOVIMENTOS HISTÓRICOS, QUE O FAZIAM ANTECIPAR OS FATOS, FOSSE COMO O ARTICULADOR QUE CONSEGUIA SUBMETER
AS CIRCUNSTANCIAS AOS SEUS PROJETOS – TODOS ELES EM FAVOR DA NAÇÃO E DE NOSSO POVO. ESSAS ERAM AS USINAS
QUE LYRA SABIA ADMINISTRAR...”
O JORNALISTA PAULO HENRIQUE AMORIM, EM SEU BLOG “CONVERSA AFIADA”, APÓS DESTACAR ALGUMAS PASSAGENS DA
VIDA E DA PERSONALIDADE DE FERNANDO LYRA, FAZ UM REGISTRO DE UMA FRASE DE SUA AUTORIA:
“VOCÊ FAZ MUITA BOBAGEM NA VIDA. AS VEZES ATÉ ACERTA. MAS ISSO NÃO TEM IMPORTÂNCIA. O QUE IMPORTA É O RUMO. A
DIREÇÃO.”
QUANDO NASCI, EM 1978, MEU TIO FERNANDO JÁ ERA DEPUTADO FEDERAL. MORAVA EM BRASÍLIA E LÁ OS VISITAVÁMOS COM
FREQUÊNCIA.
ASSISTI PELA TELEVISÃO A VOTAÇÃO DO COLEGIO ELEITORAL QUE ELEGEU TANCREDO NEVES. NO ANO SEGUINTE,
ACOMPANHEI MINHA FAMÍLIA EM VIAGEM AO RIO DE JANEIRO PARA ASSISTIR À CERIMÔNIA “ADEUS CENSURA”, ATO
PRESIDIDO POR FERNANDO LYRA, MARCANDO O FINAL DA CENSURA NO BRASIL, UM DOS SEUS MAIORES
ORGULHOS. 
EM 1989, ESTAVA NA CONVENCÃO QUE REFERENDOU A CANDIDATURA A PRESIDENTE DE LEONEL BRIZOLA, COM FERNANDO
LYRA NA VICE.
POR MINHA CASA EM CARUARU, BASE DE APOIO DE CAMPANHAS E MOVIMENTOS POLÍTICOS, VI PASSAREM POLÍTICOS DE
RENOME NACIONAL, ARTISTAS ENVOLVIDOS COM AS BOAS CAUSAS DA POLÍTICA, JORNALISTAS INFLUENTES, AMIGOS DO MEU
TIO FERNANDO.
VIVENCIEI OS MOVIMENTOS PÓS-REDEMOCRATIZAÇÃO. FERNANDO LYRA JAMAIS DEIXOU DE INFLUENCIAR NA POLÍTICA
CONTEMPORÂNEA, MESMO SEM OCUPAR MAIS CARGOS ELETIVOS.
RECENTEMENTE, ATUOU COMO GRANDE CONSELHEIRO E ARTICULADOR DA CANDIDATURA DO GOVERNADOR EDUARDO
CAMPOS E DO VICE-GOVERNADOR JOÃO LYRA, EM 2006 E 2010.
TODOS OS DIAS, DISCUTIA E PENSAVA POLÍTICA, NACIONAL E LOCAL, COM OS MAIS DIVERSOS INTERLOCUTORES.
NA ÚLTIMA CONVERSA QUE TIVEMOS, APÓS UM DIA INTEIRO, ELE QUERIA INICIAR UMA ANÁLISE SOBRE REFORMA POLÍTICA,
TEMA QUE SERIA OBJETO DO SEU PRÓXIMO ARTIGO NA REVISTA CARTA CAPITAL. JÁ ERA NOITE E EU HAVIA CHEGADO A SUA
CASA NO FINAL DA MANHÃ. ESTAVA AMAMENTANDO MEU FILHO FERNANDO, HOJE COM SETE MESES, E LHE DISSE QUE
GOSTARIA DE OUVIR O QUE ELE REALMENTE ENTENDIA SOBRE O TEMA, POR QUE MUITOS INVOCAM A NECESSIDADE DA
REFORMA, MAS NÃO ESCLARECEM DO QUE ELA CONSISTE. PEDI PRA DEIXAR PARA OUTRO DIA, POIS MEU FILHO PRECISAVA
DORMIR.
NÃO CONSEGUI MAIS TER ESSA CONVERSA.
MEU TIO TAMBÉM FOI MEU CONSELHEIRO E GRANDE INCENTIVADOR. UMA PODEROSA MISTURA DE TIO, PAI E PADRINHO
POLÍTICO. 
EU O OUVIA SOBRE TUDO O QUE PRETENDIA FAZER E O QUE ESTAVA PENSANDO. ELE SEMPRE ME APRESENTAVA
CONCLUSÕES E SOLUÇÕES RÁPIDAS E APARENTEMENTE ÓBVIAS, FRUTOS DE SUA ENORME CAPACIDADE DE COMPREENDER
A REALIDADE POLÍTICA E DO CONVÍVIO HUMANO.
TIVE O PRIVILÉGIO DA CONVIVÊNCIA COM ESSA FIGURA HUMANA TÃO ESPECIAL. NAS CONVERSAS POR TELEFONE, NOS
ALMOÇOS DE MINHA TIA MÁRCIA, IMPROVISADOS NO MEIO DA SEMANA E NOS ORGANIZADOS AOS DOMINGOS. NOS
ENCONTROS FAMILIARES QUE PRESCINDIAM DE CALENDÁRIO DE DATAS COMEMORATIVAS POR QUE NOS HABITUAMOS A
CELEBRAR A CONVIVÊNCIA. 
AMOROSO, BRINCALHÃO, DIVERTIDO E BARULHENTO. AMADO PELOS SOBRINHOS, PELAS FILHAS, PELOS NETOS. AMADO
PELOS SOGROS COMO SE FOSSE FILHO, PELOS CUNHADOS COMO SE FOSSE IRMÃO. SEU CORAÇÃO IMENSO E SUA
GENEROSIDADE FAZIAM COM QUE CADA UM QUE DESFRUTASSE DE SEU CONVÍVIO SE SENTISSE ÚNICO. BUSCAVA SABER DA
VIDA DOS QUE AMAVA E AJUDAR NAQUILO QUE LHE CABIA. SEM ESPERAR RETORNO. 
TUDO ISSO VAI ME FAZER MUITA FALTA. VOU CONTINUAR OUVINDO OS QUE FICARAM POR AQUI E BUSCANDO, LÁ NO FUNDO,
SEMPRE, A INSPIRAÇÃO QUE ME FAÇA SEGUIR CAMINHANDO SEM, JAMAIS, ABRIR MÃO DOS MEUS PRINCÍPIOS. É ESSE SEU
PRINCIPAL LEGADO PARA MIM.
TIO FERNANDO É EXEMPLO. E SÃO DELE, TÃO RECONHECIDO PELA AUTORIA DE FRASES CÉLEBRES, AS PALAVRAS COM QUE
GOSTARIA DE TERMINAR ESSE PRONUNCIAMENTO:
“APRENDI A CONSTRUIR NO DIA-A-DIA UM DIA DIFERENTE DO OUTRO, CADA DIA UM DIA ESPECIAL E ÚNICO. UMA AÇÃO
NECESSARIAMENTE TRANSFORMAVA OUTRA, TRAÇO IMPEDITIVO DE ROTINAS E PLANEJAMENTOS A LONGO PRAZO, E ASSIM
A MINHA ESTRADA FOI CONSTRUÍDA SEM MAPAS, NEM GUIAS, NEM CALENDÁRIOS.”

MUITO OBRIGADA.

PORTARIA N.º 01/13
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em vista
o contido no Ofício nº 13/2013, do Deputado Gustavo Negromonte,
RESOLVE: alterar a gratificação de representação dos servidores, conforme relação abaixo, a partir do dia 01 de fevereiro do corrente ano, nos
termos da Lei n.º11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03 e 13.185/07. 

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
ÂNGELA MARIA DE MOURA FURTADO MENEZES Assessor Especial/PL-SPC 93,3% 120%
ANTÔNIO FRANCISCO DE MORAES GUERRA FILHO Assessor Especial/PL-SPC 70% 120%
EMANUEL SÍLVIO CARLOS BEZERRA Assessor Especial/PL-SPC 20% 60%
SILAS JADER DE ARAÚJO FILHO Assessor Especial/PL-SPC 30% 60%
ELVIS DOS SANTOS CAVALCANTI Secretário Parlamentar/PL-SPC 20% 102%

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 04 de janeiro de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

PORTARIA N.º11/13
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em vista
o contido no Ofício n.º026/2013, do Deputado Henrique Queiroz,
RESOLVE: alterar a gratificação de representação dos servidores, conforme relação abaixo, retroagindo ao dia 1º de fevereiro do corrente ano,
nos termos da Lei n.º11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03 e 13.185/07. 

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
ARYEVERTON ALVES DOS SANTOS Assessor Especial / PL-ASC 60% 43%
CLAUIDAI LINS DE MIRANDA SILVA Assessor Especial / PL-ASC 120% 72%
MARLI VITORINO SANTOS DE OLIVEIRA Assessor Especial / PL-ASC 100% 70,78%
RUBENITA SOARES DO N. SANTOS Assessor Especial / PL-ASC 60% 43%
VENICE DE CRI9STO LEAL Assessor Especial / PL-ASC 120% 75%
VILMA FRANCO DE LIRA LEITE Assessor Especial / PL-ASC 120% 75%

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 06 de fevereiro de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

PORTARIA Nº26/13
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em vista
o contido no Ofício nº 007/2013, do Deputado Daniel Coelho,
RESOLVE: alterar a gratificação de Representação dos servidores, conforme relação abaixo, retroagindo a 01 de fevereiro do corrente ano, nos
termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03 e 13.185/07. 

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
ISLAYNE NASCIMENTO DE JESUS Assessor Especial/ PL - ASC 59,70% 120,00%
ALLAYNI SUENE DE MEDEIROS VASCONCELOS Secretário Parlamentar/ PL - SPC 47,50% 51,10%
WALLISON SÉRGIO SOBRAL FLORÊNCIO Secretário Parlamentar/PL-SPC 85% 120%
FABIO FRANÇA DA CUNHA ANDRADE Secretário Parlamentar/ PL - SPC 39% 50%
ANA KARINE PEIXOTO FERREIRA Assistente Parlamentar/PL- APC 39% 50%
FÁBIO JOSÉ ARAÚJO ALBUQUERUQUE Assistente Parlamentar/ PL - APC 107% 120%
FARNEY LINO DE FRANÇA IRMÃO Assistente Parlamentar/ PL-APC 45% 50%
ADELMA MEDEIROS DOS SANTOS Assistente Parlamentar/ PL – APC 119,05% 50%
WERYD LUIZ SIMÕES DA SILVA Assistente Parlamentar/ PL – APC 85% 109,90%
ROBERVAL MORAES DOS SANTOS Assistente Parlamentar/ PL – APC 39% 50%
JANINE KARLA DE ARAÚJO Assistente Parlamentar/ PL – APC 45% 50%
MARIA DO SOCORRO CANTANHEDE Assistente Parlamentar/ PL – APC 39% 50%
THIAGO DE ARAÚJO FARIAS Assistente Parlamentar/ PL – APC 39% 120%

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 07 de fevereiro de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO) 

PORTARIA N.º 40/13
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em vista
o contido no Ofício n.º48/2013, do Deputado Silvio Costa Filho,
RESOLVE: alterar a gratificação de representação dos servidores, conforme relação abaixo, retroagindo ao dia 1º de fevereiro do corrente ano,
nos termos da Lei n.º11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03 e 13.185/07. 

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
ISRAEL DOS SANTOS MONTEIRO Assessor Especial/ PL - ASC 120% 22,78%
RODRIGO JOSÉ WAVRIK NEVES Assessor Especial/ PL - ASC 75% 47,28%
GILSON MAIA FONSECA JÚNIOR Assistente Parlamenta/PL - APC 75% 120%

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 19 de fevereiro de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

PORTARIA Nº 48/13
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em vista
o contido no Ofício n.º 18/2013, do Presidente da Comissão de Agricultura, Pecuária e Política Rural, Deputado DIOGO MORAES, 
RESOLVE: lotar naquela Comissão, o servidor JOSÉ CARLOS NASCIMENTO DE SANTANA, matrícula nº164, do Quadro de Pessoal
Permanente deste Poder, atribuindo-lhe a gratificação de assessoramento daquela Comissão Técnica, retroagindo a 1º de fevereiro do corrente,
nos termos da Lei nº 11.641/99.

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 19 de fevereiro de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO) 

PORTARIA N.º 54/13
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em vista
o contido no Ofício nº 155/2012, do Deputado Júlio Cavalcanti,
RESOLVE: alterar a gratificação de Representação de 9% (nove por cento) para 100 % (cem por cento), no cargo em comissão de Assessor
Especial, Símbolo PL-ASC, do servidor ALEXANDRE DE MELO FIGUEIREDO, retroagindo ao dia 01 de janeiro do corrente ano, nos termos da
Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03 e 13.185/07. 

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 20 de fevereiro de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 55/13
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em vista
o contido no Ofício nº 155/2012, do Deputado Júlio Cavalcanti,
RESOLVE: atribuir ao servidor FRANCISCO DE ASSIS DA SILVA NERI, gratificação de Representação de 26,66% (vinte e seis vírgula sessenta
e seis por cento) no cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, retroagindo ao dia 1º de janeiro do corrente, nos termos da Lei
nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nº 12.347/03 e 13.185/07. 

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 20 de fevereiro de 2013.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

Portarias
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MESA DIRETORA:

Deputado Guilherme Uchôa - Presidente
Deputado Marcantônio Dourado - 1° Vice - Presidente
Deputado André Campos - 2° Vice - Presidente
Deputado João Fernando Coutinho - 1° Secretário
Deputado Claudiano Martins Filho - 2° Secretário
Deputado Sebastião Oliveira Júnior - 3° Secretário
Deputado Eriberto Medeiros - 4° Secretário

COMPOSIÇÃO DAS LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS

GOVERNO (40 membros)

Deputado Waldemar Borges - Líder 
Deputado Silvio Costa Filho - Vice-Líder 
Deputado Aglailson Júnior - Vice-Líder

OPOSIÇÃO (09 membros)

Deputado Daniel Coelho - Líder
Deputado Maviael Cavalcanti - Vice-Líder
Deputado Ramos - Vice-Líder

PSB (11 membros)

Deputado Ângelo Ferreira - Líder
Deputado Adalto Santos - Vice-Líder
Deputado Sebastião Rufino - Vice-Líder

PTB (06 membros)

Deputado Augusto César - Líder
Deputado Júlio Cavalcanti - Vice-Líder
Deputado - Vice-Líder

PSDB (06 membros)

Deputado Antônio Moraes - Líder
Deputado Eduardo Porto - Vice-Líder
Deputado - Vice-Líder

PT (06 membros)

Deputado Manoel Santos - Líder
Deputado Odacy Amorim - Vice-Líder
Deputado - Vice-Líder 

PSD (04 membros)

Deputado Rodrigo Novaes - Líder
Deputada Mary Gouveia - Vice-Líder

PDT (03 membros)

Deputado Botafogo Filho - Líder
Deputado Pedro Serafim Neto - Vice-Líder

PTC (02 membros)

Deputado Ricardo Costa - Líder

DEM (02 membros)

Deputado Tony Gel - Líder

PR (02 membros)

Deputado Henrique Queiroz - Líder

PMDB (01 membro)

Deputado Gustavo Negromonte - Líder

PHS (01 membro)

Deputado Adalberto Cavalcanti - Líder

PMN (01 membro)

Deputado Ramos - Líder

PSC (01 membro)

Deputado Pastor Cleiton Collins - Líder

PRP (01 membro)

Deputado Rildo Braz - Líder

PRB (01 membro)

Deputado Ossésio Silva - Líder

PP (01 membro)

Deputado Zé Mauricio - Líder

COMISSÕES TÉCNICAS PERMANENTES:

1ª COMISSÃO - CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB - presidente
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB – vice-presidente
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO DANIEL COELHO PSDB
DEPUTADO RICARDO COSTA PTC
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PR
DEPUTADO SILVIO COSTA FILHO PTB
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ANDRÉ CAMPOS PT
DEPUTADO DIOGO MORAES PSB
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO LEONARDO DIAS PSB
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADA TEREZINHA NUNES PSDB

DEPUTADO TONY GEL DEM
DEPUTADO VINÍCIUS LABANCA PSB
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

2ª COMISSÃO - FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PTB - presidente
DEPUTADO DIOGO MORAES PSB – vice-presidente
DEPUTADO BETINHO GOMES PSDB
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADO LEONARDO DIAS PSB
DEPUTADO SÉRGIO LEITE PT
DEPUTADO TONY GEL DEM
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO GUSTAVO NEGROMONTE PMDB
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADA MARY GOUVEIA PSD
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI DEM
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PSB
DEPUTADA TEREZINHA NUNES PSDB

3ª COMISSÃO - ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI DEM – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO EDUARDO PORTO PSDB
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PSB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ANDRÉ CAMPOS PT
DEPUTADO BETINHO GOMES PSDB
DEPUTADO BOTAFOGO FILHO PDT
DEPUTADO GUSTAVO NEGROMONTE PMDB
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PTB
DEPUTADO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO TONY GEL DEM

4ª COMISSÃO - NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO FRANCISMAR PONTES PSD - PRESIDENTE
DEPUTADO RAMOS PMN – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO LEONARDO DIAS PSB
DEPUTADA MARY GOUVEIA PSD

5ª COMISSÃO - EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO FRANCISMAR PONTES PSD
DEPUTADO GUSTAVO NEGROMONTE PMDB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT
DEPUTADA TEREZINHA NUNES PSDB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO MARY GOUVEIA PSD
DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL PSB
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB

6ª COMISSÃO - ESPORTE E LAZER

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ANDRÉ CAMPOS PT
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO LEONARDO DIAS PSB
DEPUTADO VINÍCIUS LABANCA PSB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO DANIEL COELHO PSDB
DEPUTADO RICARDO COSTA PTC
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PR
DEPUTADO ZÉ MAURICIO PP

7ª COMISSÃO - MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB - PRESIDENTE
DEPUTADA RAQUEL LYRA PSB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO DANIEL COELHO PSDB
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PSB

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PR
DEPUTADO ODACY AMORIM PT
DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL PSB
DEPUTADA TEREZINHA NUNES PSDB
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

8ª COMISSÃO - AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO DIOGO MORAES PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO MANOEL SANTOS PT - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ADALBERTO CAVALCANTI PHS
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PSDB
DEPUTADO ODACY AMORIM PT

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS PTC
DEPUTADO EVERALDO CABRAL PSD
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD

9ª COMISSÃO - SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO SÉRGIO LEITE PT - PRESIDENTE
DEPUTADO FRANCISMAR PONTES PSD – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PTB
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PR
DEPUTADO TONY GEL DEM

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO BETINHO GOMES PSDB
DEPUTADA ISABEL CRISTINA PT
DEPUTADO RAIMUNDO PIMENTEL PSB
DEPUTADO RILDO BRAZ PRP

10ª COMISSÃO - CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA TEREZINHA NUNES PSDB - PRESIDENTE
DEPUTADO DIOGO MORAES PSB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADO ZÉ MAURICIO PP

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO DANIEL COELHO PSDB
DEPUTADO FRANCISMAR PONTES PSD
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC
DEPUTADO RILDO BRAZ PRP
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

11ª COMISSÃO - CIDADANIA E DIREITOS HUMANOS

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO BETINHO GOMES PSDB - PRESIDENTE
DEPUTADO SÉRGIO LEITE PT – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES PTB
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO GUSTAVO NEGROMONTE PMDB
DEPUTADO MANOEL SANTOS PT
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PR
DEPUTADO TEREZINHA NUNES PSDB
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

12ª COMISSÃO - DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO LEONARDO DIAS PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO TONY GEL DEM
DEPUTADO VINÍCIUS LABANCA PSB
DEPUTADO ZÉ MAURICIO PP

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO BETINHO GOMES PSDB
DEPUTADO EVERALDO CABRAL PSD
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADA ISABEL CRISTINA PT
DEPUTADO RICARDO COSTA PTC

13ª COMISSÃO - ASSUNTOS INTERNACIONAIS

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC
DEPUTADO RAMOS PMN
DEPUTADO ZÉ MAURÍCIO PP

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ADALBERTO CAVALCANTI PHS
DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA PSB
DEPUTADO EDUARDO PORTO PSDB
DEPUTADO SILVIO COSTA FILHO PTB
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

14ª COMISSÃO - DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA ISABEL CRISTINA PT - PRESIDENTE
DEPUTADA MARY GOUVEIA PSD – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI PTB
DEPUTADO RAMOS PMN
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSD
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

16ª COMISSÃO - REDAÇÃO FINAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO EVERALDO CABRAL PSD - PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO OSSESIO SILVA PRB
DEPUTADO RAMOS PMN

SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ADALBERTO CAVALCANTI PHS
DEPUTADO ADALTO SANTOS PSB
DEPUTADO EDUARDO PORTO PSDB
DEPUTADO MANOEL SANTOS PT
DEPUTADO PEDRO SERAFIM NETO PDT

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

MESA DIRETORA, LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS E COMISSÕES TÉCNICAS PERMANENTES
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